

Universidad de Buenos Aires

PARAR LA POLITICA DE IVANISSEVICH

El interventor en la UNBA, Dr. Ottalagano, se ha propuesto cumplir y hacer cumplir la denominada "misión Ivanissevich". A tales efectos ha designado sus delegados en las facultades.

El Dr. Ottalagano, comienza a concretar los lineamientos del ministro Ivanissevich (ver Nueva Hora n.ºs. 150 y 151) con el cierre de la UNBA, con la cesantía de la gran mayoría del cuerpo docente y de investigación (por lo que queda virtualmente perdido el curso de las materias del ciclo lectivo), con cesantías de personal no docente, con la preparación de medidas represivas como la presencia policial en las puertas de las facultades y la preparación de un "cuerpo de 1.500 celadores" (es decir una verdadera policía interna encargada de garantizar suspensiones, expulsiones y el encarcelamiento de estudiantes, docentes y no-docentes).

Esta misión golpea los intereses de la gran mayoría de estudiantes docentes y trabajadores no-docentes, que, en unidad con la clase obrera y el pueblo, en la lucha contra la dictadura militar,

conquistaron posiciones y abrieron trincheras contra yanquis y oligarcas. Estos se ven hoy ayudados por los recalcitrantes misioneros de una política limitativa y represiva, y reagruparán sus fuerzas bajo su alero, clamando por la recuperación de sus posiciones perdidas.

Este camino contribuye a servir en bandeja la Universidad al enemigo yanqui y oligarca, que de este modo terminará por utilizarla para cargar sus armas contra el propio gobierno nacional y así reeditar un nuevo '55.

¿Por qué se ha podido dar esta situación en la Universidad cuando, inversamente, la clase obrera, con el SMATA-cordobés a su cabeza pasa a protagonizar importantes combates salariales, saldados en notables triunfos? ¿Por qué cuando se va afirmando un camino en el cual el proletariado industrial en lucha encabeza al conjunto del pueblo argentino contra yanquis y oligarcas, los estudiantes y docentes de la UNBA no han podido afirmar sus posiciones y deben salir nuevamente a la lucha por

conquistas ya alcanzadas en duros años de combate?

Es que hubo una dirección y una línea erróneas, que llevaron al aislamiento de los estudiantes y docentes, e impidieron la unidad en la lucha con la clase obrera y el pueblo. Una dirección que, al impulsar una política aventurera y sectaria, terminó por aislarse de la gran mayoría de estudiantes y docentes, destruyendo los organismos de masas. Una dirección que instrumentó a estudiantes y docentes para una política que fue oportunista, pues agitó la ilusión de un país que con Cámpora, iniciaba el "tránsito al socialismo" pacífico e indoloro, fomentando esperanzas en que una determinada ala de la burguesía sería la dirección de ese "tránsito". Una dirección que fue sectaria al declarar la "guerra" y golpear sobre el Poder Ejecutivo como enemigo principal, agudizando en este caso un camino que ponía la lucha estudiantil en la vereda de enfrente de los sentimientos de la clase obrera. Y ahora ante la realidad del cierre, esta dirección se ha debatido entre la no mo-

vilización de las masas, y los fuegos artificiales de un reducido sector de activistas.

Ha sido derrotada una línea sin permitir que se hayan desplegado todas las fuerzas del movimiento estudiantil y docente. Existe confusión en un importante sector de estudiantes y docentes por este retroceso parcial. Sin embargo, es posible superarlo impidiendo que pase la política de Ivanissevich.

Retomando la ofensiva junto al pueblo, es necesario imponer con la movilización la reapertura de las facultades y evitar la pérdida del año. Para ello hay que transformar, en el transcurso de la lucha, la desconfianza en una dirección de derrota, en confianza en una dirección revolucionaria y con línea de triunfo; la desorganización y destrucción de los organismos le masas, en organización y reconstrucción de los mismos: el derrotismo y el repliegue, en iniciativas de lucha que lleven a la conquista de nuestras reivindicaciones y a sumarse y converger con la lucha de la clase obrera y el pueblo.

El FAUDI y la Corriente

Universitaria de Docentes Antiimperialistas han impulsado, junto a distintas medidas de lucha, la constitución de numerosos cursos. En ellos se deben elegir verdaderos cuerpos de delegados estudiantiles y docentes, que asumiendo la dirección de la lucha, garanticen las movilizaciones convocadas por la FUA y la Comisión Pro-Apertura.

El PCR pugna para constituir en esta lucha brigadas de autodefensa de masas, y así enfrentar el terror proyanqui y garantizar la movilización por la reapertura, evitando la pérdida del año; exigiendo la derogación de las cesantías de docentes y no docentes, el retiro de la policía de las puertas de las facultades, el rechazo de todo cuerpo policial interno y el aumento inmediato del presupuesto universitario. En este camino hay que imponer la inmediata convocatoria a elecciones de consejos directivos igualitarios provisorios, que redacten los estatutos, convoquen a concursos y garanticen una verdadera normalización democrática.

Corresponsal

DECLARACION DEL FAUDI

Los días 5 y 6 de octubre, se realizó en Córdoba la Reunión Nacional del Frente de Agrupaciones Universitarias de Izquierda (FAUDI), de cuya declaración final extraemos párrafos salientes. Las expresiones más avanzadas de la lucha estudiantil, que consagraron el triunfo del FAUDI en las Facultades de Filosofía y Arquitectura de Córdoba, y en Medicina de Corrientes, indican nuestras posibilidades de dirección, colocándonos a la cabeza del movimiento estudiantil y con una línea justa.

El ataque del ministro

El nuevo ministro ha lanzado un ataque a todos los sectores de la educación. Uno de sus blancos principales es la Universidad. Ha atacado a estudiantes docentes y no docentes.

El ministro ha afirmado también que devolverá el "orden" a las facultades y reimplantará "las jerarquías". Para nadie son novedad estas palabras, ni su real significado. El "orden" de Ivanissevich no es otra cosa que la represión a todos los que luchan por la resolución de los problemas que afectan a la Universidad. Las "jerarquías" a las que alude, no son otra cosa que impedir la democracia e imponer el verticalismo.

El "desorden" que hay en la Universidad es producto de que en ellas persisten viejos problemas: un déficit presupuestario crónico, planes de estudio desvinculados de la realidad de nuestro país, y el marginamiento de sectores universitarios —en particular el estudiantado— del gobierno de las casas de estudio. Las causas de fondo de estos problemas están en la realidad de un país, oprimido por la dependencia y trabado por el latifundio. Mientras esto continúe no habrá soluciones ni para la educación, ni para la salud, ni para la vivienda, ni para ninguna de las necesidades básicas de nuestro pueblo.

Desde el 25 de mayo hasta ahora se han tomado medidas que son apenas tibias reformas por que no apuntan a la liquidación definitiva de los principales enemigos de nuestra patria. De manera que, al subsistir los viejos problemas, subsistirán las reacciones contra ellos, la lucha por su resolución y, por lo tanto, no habrá represión que acalle ese "desorden". El gobierno de la Sra. de Perón, al nombrar a Ivanissevich, ha dado un paso funesto en material educativo. Por ese camino no sólo no se resolverá la crisis que afecta a la Universidad sino

que habrá de aguzársela a extremos imprevisibles.

Es posible triunfar

La Universidad de Buenos Aires ha sido cerrada. Ante esta situación muchos compañeros se preguntan: ¿es posible detener esta política?

Es clave responder a este interrogante. Para ello no hacen falta teorías raras, ni recetas extravagantes. Simplemente miremos nuestra propia experiencia. Los mecánicos cordobeses nos marcan hoy el camino. Durante largos meses han enfrentado a la patronal, a los jefes y al gobierno. Terminaron por romper la barrera salarial que imponía el Pacto Social y se han colocado a un paso de la victoria total.

Lucha, unidad, democracia y confluencia con el combate obrero y popular: allí está el rumbo para el movimiento estudiantil. Ese es un camino de triunfo.

Hay que ponerse en pie de lucha por la reapertura de la UNBA, para impedir el cierre de las demás universidades y por la resolución de nuestras necesidades inmediatas. Hagamos de cada curso una trinchera, para exigir aumento presupuestario, para reclamar ordenanzas que supriman el curso de ingreso, para imponer la libertad de expresión y para que se constituya, un **Cogobierno Provisorio** —igualitario y resolutivo— con los representantes de estudiantes, docentes y no docentes elegidos en forma directa.

La responsabilidad del bloque JUP-MOR

Pocas semanas atrás, los compañeros de la Universidad de Córdoba tomaron todas las facultades en solidaria y contundente respuesta al desalojo del local del SMATA. Días después, los estudiantes tucumanos salían a la calle a manifestar su apoyo a la huelga de los azucareros.

Sin embargo, casi en el mismo momento, el movimiento estudiantil de Buenos Aires no alcanzaba a articular una respuesta de masas contra Ottalagano, el interventor designado por Ivanissevich. Después de semanas de tomas desgastantes, sobreviene el cierre; y miles de estudiantes porteños, curtidos en centenares de luchas contra la dictadura, se ven impotentes para canalizar su repudio y su potencialidad combativa. ¿Por qué esa diferencia? A la política del bloque JUP-MOR le cabe una gran responsabilidad por la actual situación. Esa política acarrió derrota tras derrota, neutralizó a vastos sectores del estudiantado, facilitó las maniobras de los enemigos del movimiento estudiantil y, cuando éstos golpearon, abandonó sus posiciones, abandonó a los estudiantes y estimuló el derrotismo. Esa política llevó a la actual impotencia. Producto de ella, en el caso de la JUP, sobreviene la defensiva y por lo tanto las respuestas se reducen a la mera agitación o a la aventura. En el caso del MOR, con su típica hipocresía oportunista una semana antes del cierre de la UNBA "se abrió" rompió lanzas con la JUP, y pasó a criticar duramente a los que hasta entonces fueron sus decanos. Ahora ataca a Ivanissevich porque... no cumple con la Ley Universitaria (?) y exige "la normalización democrática en el marco de la Ley" (1).

Es necesario, por lo tanto, cambiar de dirección

En el camino hacia el Congreso Nacional Unificador, debemos colocar al frente de los centros, y de la futura central nacional, una conducción capaz de unir a las masas, fortaleciendo su organización democrática y luchando sin concesiones por sus intereses. Una dirección revolucionaria que no utilice a los estudiantes en apoyo de una fracción de la burguesía, que sea la principal impulsora de la democracia en la Universidad, y que garantice la unidad con el movimiento obrero y popular. En definitiva colocar al movimiento estudiantil en el camino de unirse, organizarse y armarse, para derrotar a los yanquis y sus socios abriéndose el camino de la definitiva liberación de todo amo extranjero, de nuestra patria, de nuestra clase obrera y de las masas populares.

Editorial

¿A QUIEN GOLPEA LA LEY ANTISUBVERSIVA?

El retraso en la aparición de este número de NUEVA HORA obedece a la dificultad en que se encuentra la empresa que imprime nuestro periódico. La ambigüedad del texto de la llamada "ley antisubversiva", y la ilimitada amplitud de su alcance, ha colocado a las empresas impresoras ante la difícil situación de ejercer ellas mismas la "autocensura", puesto que deben decidir, por su cuenta y riesgo, qué es lo "legal" y qué es lo "ilegal". Ningún documento se los ha señalado; nadie se los quiere informar. Se especula con el temor. Porque, como la ley explicita condenas también para quien imprime lo "ilegal", dudan antes de publicar algo que pueda constituirse en clausura o condena. Una seria amenaza a la fuente de trabajo de numerosas familias gráficas, que se suma a los reiterados atentados de que han sido objeto algunas de ellas, el caso más reciente, la bomba colocada en los talleres "Rotoarg".

El texto de la ley habla de "antisubversión". Dice tener como objetivo el detener la escalada terrorista. Pero, sirve tanto para detener un terrorista, como para reprimir una huelga o atemorizar a las imprentas. Porque, ¿quiénes son los subversivos y por lo tanto "ilegales"? La ley no lo dice; deja abiertas las puertas para todo el mundo pero se "olvida" de señalarlo. La práctica histórica ha demostrado que quienes piensan que no los puede llegar a alcanzar los efectos represivos de una ley como ésta terminan luego en un duro despertar. Y esto es válido también para los que están en el gobierno; o para los que componen la llamada "oposición institucionalizada" y han facilitado el quórum para sancionarla. Así se está facilitando el golpe restaurador proyanqui, que si triunfa, reprimirá sangrientamente al pueblo y a todas las fuerzas antiyanquis.

Como indicio del alcance que puede tener la ley, podemos tomar en cuenta algunas indiscreciones, que se filtraron de la sesión secreta en la Cámara de Diputados. El ministro Rocamora mencionó — dicen — a la organización declarada ilegal el año pasado; a la organización que recientemente se autodefinió ilegal y pasó a la clandestinidad, y a esa flamante, y eficazmente

operativa, banda proyanqui que se denomina "A.A.A.". (Aquí cabría preguntarse, ¿por qué no se puede mencionar el nombre de la primera y sí el de esta última, que claramente y como para que no queden dudas, se ha adjudicado con énfasis una larga serie de crímenes y amenazas contra militantes revolucionarios y dirigentes obreros y populares, que bien podrían convertirla en "innombrable"?)

La señora Presidente acusa a los "mercenarios". Es cierto, existen mercenarios que actúan en la Argentina, pero es necesario también aclarar con todas las letras quiénes están detrás. ¿Quiénes pagan a esos mercenarios?

Lo que está en juego, como lo hemos analizado en sucesivas ediciones de NUEVA HORA, son distintos proyectos. Uno, el del enemigo fundamental de nuestro pueblo y nuestra patria, el imperialismo yanqui y sus socios, que pretenden reiterar un golpe como el de 1955, o como el de Chile; que para ello instrumentan organizaciones como las "A.A.A." y estimulan la represión al movimiento obrero y popular. Otro, que se contraponen al anterior, pero pretendiendo, de fondo, un cambio de amo, con el pretexto de conseguir la "ayuda soviética".

Y el nuestro, nosotros estamos en luchar a fondo contra el primer proyecto, pero de ninguna manera compartimos el segundo. Somos partidarios de la más amplia unidad antiyanqui incluyendo en ella a los sectores burgueses, reformistas y pequeño burgueses prosoviéticos, pero creemos que es un camino errado el apoyarse en la otra superpotencia para "liberarnos" de la yanqui. Esto no puede conducir a nada bueno.

La actual coyuntura política no da para indefiniciones. Nuestra patria y nuestro pueblo tienen poderosos enemigos que acosan y se preparan para golpear. No nos ponemos en "consejeros". La señora presidente sabe muy bien, o debería saberlo, quiénes son los enemigos de la patria y el pueblo, y cuáles los más peligrosos. No es restándole fuerzas al Frente Antiyanqui, ni reprimiendo al pueblo, como va a salvar la situación. Al contrario; de esta forma se cava su propia fosa frente al golpe restaurador proyanqui o, cuanto más, corre el riesgo de quedar

prisionera de la variante "peruanista-profesionalista" que no ofrece ninguna salida liberadora, y que por lo tanto, será incapaz, en última instancia, de impedir la restauración proyanqui.

Leyes represivas como la que comentamos, que pueden meter en una misma bolsa a grupos terroristas, al golpismo proyanqui y a los obreros que luchan por un mejor salario (y quién sabe quiénes más...) le restan aliados al gobierno peronista y confunden a quienes lo apoyan. Pero, además, no van a detener a los golpistas, a quienes no detienen leyes sino, únicamente, la fuerza del pueblo unido y organizado, en un proyecto claro, sin sometimientos ni amenazas legales y en plena expresión de todos sus derechos.

También es un camino equivocado el del terrorismo de los grupos aislados de las masas. Equivocado por su contenido, ya que apunta como enemigo fundamental al gobierno peronista, a la vez que apoya de manera oportunista a una fracción "progresista" de la burguesía. Y es equivocado metodológicamente porque no moviliza a las masas, e incluso desconfía de ellas y les teme.

El informe del Comité Central de nuestro Partido, que reproducimos en esta edición, analiza la actual situación y explicita nuestra posición frente a la misma. Nuestro proyecto es el único que puede permitirnos avanzar por un auténtico camino de liberación, por el camino de la revolución popular, agraria, antiimperialista y antimonopolista en marcha al socialismo. Y esto exige la construcción de un auténtico Frente Único Antiyanqui, capaz de enfrentar en el terreno en el que inevitablemente será necesario enfrentarlos, a los enemigos de nuestro pueblo y nuestra patria; y capaz, también de conformar un verdadero gobierno revolucionario de unidad antiyanqui, que realice las tareas inmediatas imprescindibles para avanzar por ese camino.

El desarrollo de nuestro Partido y del clasismo revolucionario es clave para ello. Por eso, hoy más que nunca nuestro periódico debe llegar a miles y miles. Las tareas del "Mes de la Prensa" deben ser impulsadas por el conjunto del Partido, consolidando, en este proceso, a NUEVA HORA como semanario.

**El 17
de
Octubre
de
1945**

El 17 de octubre de 1945 constituye una fecha clave en la historia de las tres últimas décadas. Los acontecimientos producidos ese día permitieron a las fuerzas burguesas nacionales lideradas por el Gral. Perón recuperar el poder político, al que habían accedido a mediados de 1944, y que estaban perdiendo en las primeras semanas de octubre de 1945. A partir de ese 17 de octubre, las fuerzas políticas y militares que respondían al imperialismo yanqui o británico, a la oligarquía terrateniente y al gran capital a ellos asociado, fueron, por una década, claramente desplazadas del gobierno y de resortes importantes del poder. Durante los gobiernos dirigidos por el Gral. Perón se realizaron esfuerzos importantes en defensa de la soberanía nacional y se concretaron reformas sociales de envergadura. Sin embargo, no se realizó la revolución democrática y antiimperialista, cuya necesidad había madurado hacia tiempo en nuestro país. Por eso, el enemigo principal de nuestro pueblo y nuestra patria pudo recuperar el poder en 1955. La burguesía nacional volvió a demostrar, como ya lo había hecho con Irigoyen, su naturaleza reformista y no revolucionaria, y el camino reformista volvió a mostrarse como un camino de derrota.

El 17 de octubre de 1945 marcó la consolidación y desarrollo de un gigantesco movimiento de masas, hegemónico por las fuerzas representa-

das por el Gral. Perón. Desde entonces el Gral. Perón se fue perfilando como la figura de mayor gravitación en la vida política argentina.

El 17 de octubre de 1945 la mayoría del proletariado y una parte de las masas populares se movilizaron o se expresaron en apoyo a Perón, y reclamaron su libertad y su vuelta al poder. Identificaban en Perón sus sentimientos más profundos. Al apoyarlo manifestaron su voluntad de resistir al imperialismo, su repudio a la oligarquía terrateniente y a los monopolios capitalistas que oprimen y explotan a nuestro pueblo, su anhelo de cambios sociales profundos y su odio contra los gobiernos y personeros de la década infame.

El 17 de octubre de 1945, los trabajadores constituyeron la base de masas que permitió a las corrientes burguesas nacionales volcar a su favor la correlación de fuerzas en el ejército. Pero la clase obrera no pudo ser el caudillo de todo el pueblo, porque el que debió ser un partido de vanguardia, su partido marxista-leninista, en vez de evantar una propuesta antioligárquica y antiimperialista revolucionaria, frente a la propuesta reformista de Perón, abandonó la línea independiente del proletariado y marchó a la cola de los personeros del imperialismo yanqui, de la oligarquía terrateniente y del gran capital a ellos asociado. Esto no fue casual; la dirección del PC, encabezada por Codovilla

y los Ghioldi, había adoptado, a partir de 1942, una postura revisionista, es decir había roto con los principios revolucionarios del marxismo-leninismo.

Sin un partido de clase, auténticamente comunista, el proletariado no pudo hegemonizar la lucha antiimperialista y antioligárquica. Por el contrario, las grandes masas obreras marcharon tras la dirección de la burguesía nacional, creyendo que de esta manera lograrían sus aspiraciones liberadoras.

Las tres décadas transcurridas desde entonces, la riquísima experiencia acumulada por nuestra clase obrera y nuestro pueblo en estos 30 años de combate, de conquistas y de derrotas, han confirmado que es imposible la liberación nacional si la clase obrera no dirige la lucha popular y que, para ello, es preciso que sus organizaciones sindicales se basen en la democracia, con dirigentes que estén al servicio de los intereses y objetivos clasistas del proletariado. Y, sobre todo, han confirmado que la clase obrera necesita forjar para todo esto un poderoso partido verdaderamente marxista-leninista. Hoy este partido existe, se consolida y fortalece.

(Esto es parte de la introducción de un trabajo del camarada C. Echagüe, que aparecerá en Teoría y Política, N° 13).

Balance del triunfo de Propulsora

EL PRIMER PASO DE UN LARGO CAMINO

Los obreros de Propulsora, que después de tres meses y medio de lucha han logrado un triunfo decisivo, hoy balancean el camino recorrido para sacar las conclusiones que les permitan dar un nuevo paso: consolidar una dirección que defienda sus intereses y que en unión

con los demás metalúrgicos de la zona, recupere la UOM para los trabajadores. El documento que reproducimos —y cuya publicación concluiremos en el próximo número de NUEVA HORA— es un valioso aporte en ese sentido.

El triunfo conseguido en Propulsora no fue fácil. Tuvimos que enfrentar a la patronal, a los jefes de la UOM y al Ministerio. Y hemos ganado una batalla importante.

Algunos antecedentes

En noviembre de 1972 echamos por traidor a Gómez, que encabezaba el Cuerpo de Delegados, y renovamos este organismo. Integraban el nuevo cuerpo compañeros combativos pero que no garantizaron la participación de todos los trabajadores en la resolución de los problemas.

En las elecciones del Cuerpo de Delegados del 21 de noviembre de 1973 se enfrentaron dos listas: la Azul, que respondía al jefe Diéguez y la Blanca, que apoyamos todos. Casi todos en la fábrica votamos por la Blanca, pero

según el escrutinio la Azul "ganaba" por 570 votos contra 330. El fraude era escandaloso, y se había consumado en el Sindicato, donde habían llevado las urnas. Los candidatos de la Blanca firmaron el acta electoral convalidando el fraude.

El repudio al fraude de Diéguez en la planta fue grande. Pararon las secciones. 35 compañeros organizaron entonces una asamblea ante la vacilación de la Blanca.

A la asamblea —la primera democrática en años— concurre Diéguez, que promete que si juntamos 500 firmas concede nuevas elecciones. Faltando un turno, se juntan 730 firmas. Diéguez responde con los matones.

El ánimo era de lucha, y la dirección de la Lista no lo interpretaba. Pero nosotros comenzábamos a confiar en nuestras propias fuerzas.

La toma

Queríamos aumento y no aguantábamos a los delegados de la Azul. Los Astilleros, que conquistaron en lucha el salario mínimo de 190.000, nos daban el ejemplo. El 23 de mayo ocupamos la fábrica.

Teníamos una idea justa: el aumento y la democracia sindical se logran luchando. Teníamos una idea equivocada: la lucha sería corta y fácil. En vez de empezar con paros escalonados nos largamos de entrada con la ocupación.

El mismo día, en asamblea en la planta —para lo cual habíamos juntado firmas—

Al día siguiente, 25 de mayo, izamos con gran emoción la bandera en nuestra fábrica ocupada y entonamos el Himno Nacional.

La solidaridad de distintos sectores políticos y de otras empresas comienza a llegar. El día 26, 35 compañeros concurren a la UOM, donde son recibidos por Dateo, Di Tomaso y Chechile, que nos exigen "normalizar" y desocupar como condición para resolver todo.

También nos atiende Calabró, que sólo toma conocimiento de nuestra actitud.

A las presiones de la empresa y la UOM, contestábamos: *que renuncien los delegados de la Azul que la empresa dis-*

Diéguez debe aceptar que hagamos una asamblea en la UOM. Promete aceptar la renuncia del cuerpo de delegados y convocar a elecciones si antes cesamos la lucha. La asamblea le exige que firme por escrito ese compromiso. Se niega.

Al día siguiente, cuando vamos a la fábrica, 130 compañeros no son admitidos. No entra nadie y hacemos otra asamblea en la UOM, en la que Diéguez propone entrar. Para nuestra sorpresa, el Ejecutivo de la Comisión Provisoria —encabezado por compañeros del Partido Comunista (revisionista) y de la JTP— coincide con el jefe Calabró, argumentando el "desabastecimiento" y el "comercio con Cuba". Además, ante la confusión producida por la falta de orientación del conflicto, algunos compañeros ponen esperanza en que el jefe Calabró intervenga en el conflicto.

Pero la asamblea, en base al camino recorrido que indicaba no confiar en Diéguez sino en nosotros mismos, rechazó la propuesta de parar la lucha. Nosotros pensamos que el desabastecimiento deben pagarlo sus culpables: los yanquis y oligarcas. Y que el pueblo de Cuba y su gobierno no podían estar de acuerdo con que ese comercio sea a costa de nuestra superexplotación.

Comenzamos también a comprender que no se podía triunfar rápida y fácilmente, sino que se trataba de una lucha larga y dura. El problema, entonces, no era entrar o no entrar, sino abandonar la lucha o seguirla en condiciones que nos permitieran el triunfo.

Por eso, al decidir la vuelta al trabajo, la idea era recuperar para todos la dirección concreta del conflicto que se había ido perdiendo en las negociaciones por arriba. Y al mismo tiempo, afianzarnos en la lucha.

La empresa aspiraba a desangrar nuestro combate y a que entráramos con la cabeza gacha, para hundirnos y explotarnos a su gusto. Los medios de difusión ayudaron a crear esa imagen. Por todos los medios querían apagar la llama de Propulsora, que amenazaba extenderse a todas las fábricas de la zona. Tenían que demostrar que la lucha consecuente llevaba a la derrota.

Volvimos a trabajar el día 3 de junio. (Continúa en el próximo número).

Acerca del plenario

Los días 14 y 15 de septiembre debía reunirse en Tucumán, el plenario de Cuerpos de Delegados, Comisiones Internas y Sindicatos que se encuentran en lucha. El plenario, propuesto originalmente por los cuerpos orgánicos del SMATA-Córdoba, apuntaba a coordinar el accionar de los organismos recuperados. La participación protagónica en ese plenario del Cuerpo de Delegados del SMATA-Córdoba, junto al de FOTIA de Tucumán que se encontraba en lucha era decisivo.

La represión desatada en la Provincia, y la medida de Otero de ilegalizar la FOTIA, impidieron la participación de ésta, y también la llegada de la delegación del SMATA, que fue detenida al entrar a Tucumán, y obligada a regresar.

Por estos motivos, el plenario no pudo realizarse de acuerdo a los objetivos trazados originalmente. Pero sí se realizó un intercambio de posiciones entre los dirigentes obreros que pudieron encontrarse y reunirse. Posteriormente, se difundió una declaración sobre la formación de una Coordinadora Nacional de Gremios Combativos y Trabajadores en Lucha, a integrarse según las iniciativas presentadas, con una mesa nacional y mesas regionales. En tal caso, las iniciativas deberán aprobarse en los cuerpos orgánicos.

La ausencia de la FOTIA y del SMATA motivadas por la represión, frustraron lo que pudo haber constituido un hito fundamental en la coordinación de los gremios en lucha y otros sectores populares, en particular el campesinado pobre, en una perspectiva revolucionaria.

Posteriormente a esa reunión se desató una polémica entre las distintas fuerzas políticas actuantes en el movimiento obrero. El Partido Comunista Revolucionario ha fijado su posición en un artículo del camarada D. Merlini (ver "División sindical o Recuperar los Sindicatos?" Nueva Hora, Nº 150). Este artículo debe ser reproducido masivamente por todos los organismos del Partido.

La lucha triunfante del SMATA, y la que mantienen los gráficos, metalúrgicos y otros sectores, impone continuar la tarea de lograr su coordinación a través de sindicatos combativos y recuperados. Hay un claro objetivo para el conjunto del movimiento obrero, que acompaña su lucha salarial: "el recuperar sus organizaciones sindicales".



discutimos sobre salarios, insalubridad, accidentes, categorías. Los delegados de la Azul no concurren. Formamos una comisión provisoria con compañeros de distintas plantas y juntamos firmas para avalar sus gestiones ante la patronal. Esta no reconoce a la comisión y exige que se vuelva al trabajo. Decidimos mantenernos en nuestra posición hasta ser escuchados.

En nuestra primera noche en la fábrica formamos comisiones de Viveres, Información, Gaurdias, Limpieza, etc. Compañeros con coches salían para tranquilizar a nuestros familiares. Exigimos por telegrama la intervención de la UOM. Esta desconoce el conflicto.

El día 24 una comisión va a entrevistarse con el gobernador Calabró; es recibida por su secretario privado, que es enterado de la situación. Entretanto, los familiares llevan la solidaridad a la planta. Por la noche, el intendente de Ensenada, Chio, viene a ofrecer su solidaridad y propone mediar ante el ingeniero San Martín; Chio y varios compañeros se entrevistan con éste representante de la empresa, que niega que haya conflicto con el personal, afirmando que todo se da a nivel sindical. Ante esta actitud resolvimos en asamblea seguir hasta ser reconocidos.

lucha con nosotros y la UOM el aumento". Manteníamos la negociación desde medidas de lucha: era la única manera de triunfar. Siempre hicimos de la asamblea democrática el centro de las resoluciones.

La asamblea del 27 decide recurrir a la solidaridad de los metalúrgicos de la zona. Con compañeros de SIAP, INDECO, OFFA, advertimos que el salario y la democracia sindical eran reivindicaciones comunes.

El 28 de mayo el juez Silva Pelosi firma la orden de desalojo. Llega la policía. Bajamos la bandera y nos encontramos abrazados, cantando el Himno y gritando "Propulsora". Acompañados por familiares, parte del pueblo de Ensenada y agrupaciones políticas hacemos una asamblea en la Plaza Belgrano. Decidimos ir al Ministerio de Trabajo en La Plata. Copamos la calle 49 entre 6 y 7. Una comisión entra para entrevistarse con el Secretario del Ministerio, pero ni tiene éxito.

Lucha afuera

En las empresas metalúrgicas de la zona se hacen asambleas de solidaridad. En el frigorífico se exige en asamblea un salario mínimo de 240.000 pesos. La lucha se extiende.

Victoria del SMATA-Córdoba sobre la patronal

Ahora exigir la restitución de las legítimas autoridades

Para conocer en profundidad lo ocurrido entre los mecánicos cordobeses después de la asamblea del 23 de setiembre, las características y alcances de los triunfos obtenidos, los pasos dados para obtener el triunfo total —o sea el levantamiento de las sanciones a la dirección auténtica de SMATA-Córdoba, encabezada por René Salamanca— y la relación de estas luchas con la situación política del país, NUEVA HORA ha conversado con un miembro del Comité de Fábrica de IKA-Renault, de nuestro Partido. Transcribimos los momentos más importantes de esa charla.



Nadie dio por terminado el conflicto

¿Podés darnos un panorama de la situación posterior a la asamblea del 23 de setiembre? ¿Cómo se evaluó el resultado de esa asamblea?

—En esa asamblea se dio un plazo a las empresas y a la dirección del SMATA nacional para conceder las restantes reivindicaciones y la restitución del SMATA-Córdoba a sus auténticas autoridades. Ese plazo vencía el 4 de octubre. Nuestra lucha se centró en unificar a todos los compañeros en el cumplimiento de ese emplazamiento y en la actitud futura a tomar.

Había que resolver el estado virtual de división que se había producido en la planta Santa Isabel, y que eran aprovechado por la patronal y los "normalizadores" agentes de los jerarcas. Asimismo, ante la expectativa creada por Santa Isabel, se presentaba un problema en las restantes plantas. Entonces, el Cuerpo de Delegados resolvió unificar para el conjunto la resolución de la asamblea de Santa Isabel.

Los trabajadores comenzaron a tomar conciencia de que se había logrado un triunfo sobre la patronal, y que era posible lograr en lo inmediato un triunfo total, porque si las empresas —con el consentimiento del SMATA nacional y el gobierno— habían tenido que acceder a nuestros reclamos, desaparecían en el acto las causas que "justificaban" la expulsión de las autoridades del sindicato de Córdoba. Resultaba claro que ahora había que exigir la restitución de las legítimas autoridades, gracias a las cua-

les había sido posible lograr este triunfo.

¿Qué pasaba mientras tanto las plantas?

—En todas ellas se ejercieron controles casi policiales, pretendiendo ajustar al máximo los ritmos de producción. Pero los trabajadores respondieron como lo vienen haciendo desde hace tres años: en Transax comenzaron paros de tres horas por turno; en Perdiel, de dos horas, y en GMD amenazaron con paro de brazos caídos.

Esto ocurrió en los días de plazo. Nadie daba por terminado el conflicto. Ni los "normalizadores" ni el interventor federal: nadie. En este marco, el miércoles 25 se incorporan a sus trabajos el compañero Salamanca y otros miembros de la dirección. El viernes 4, finalizado el plazo, los "normalizadores" informan que se ha logrado un acuerdo a nivel nacional entre el SMATA y la empresa, sobre las horas caídas: ellas se abonarían en la segunda quincena de octubre. Sobre insalubridad se proponía un aumento del 25% en Forja, hasta tanto se resolviera definitivamente. Acto seguido, las secciones de Pintura, Galvanoplastia y Tratamientos Técnicos se pliegan al pedido del 25% hasta tanto se resuelva su pedido de insalubridad.

El viernes 4 al mediodía se hizo una asamblea en planta, en Santa Isabel. Surgen dos mociones: la del compañero Salamanca plantea que hay que abandonar el trabajo para pasar a discutir un plan de lucha en los cuerpos orgánicos; la otra, de los voceros de los "normalizadores", a través de Quinteros, un viejo dirigente, llama a seguir las tareas. Triunfa amplia-

mente la primera y se abandonan las tareas a las 13 horas.

El sábado 5, se reunió el Cuerpo de Delegados, que analizó la posibilidad de cumplir un plan de lucha progresivo hasta la recuperación del gremio, plan cuyas medidas concretas no se precisarían hasta tanto se reunieran las asambleas generales. Se pensaba en una lucha larga hasta lograr el triunfo total.

En los diez días del emplazamiento los compañeros trabajadores siguieron dando muestras de su actitud firme, ante las reiteradas provocaciones y atentados que soportaron varios delegados, a los que se allanó sus domicilios y se agredió. En Thompson-Ramco se detuvo al compañero Solís, delegado y miembro de la CIR, e inmediatamente se produjo el abandono de tareas.

Un triunfo con repercusiones

¿Cuáles han sido las repercusiones inmediatas de los triunfos obtenidos por el SMATA-Córdoba?

—Como se sabe, en GMD, que pertenece a Fiat, seguía la lucha dentro de "los diez días" del plazo, ya que no había ninguna oferta de la patronal. La patronal convoca a la CIT y le propone bonificación y aumento salarial, lo que se hace extensivo a Concord y Materfer. Los jerarcas de la UOM tratan inmediatamente de adjudicarse el triunfo, "logrado sin un mínimo de lucha", según decían. Claro: ni el mismo Simó creyó en esta mentira. Era, en realidad, una clara repercusión del triunfo de la lucha del SMATA y su dirección.

Otra consecuencia se dio en la fábrica de motores livianos Perkins (de mil operarios). El sindicato de la fábrica, combativo y clasista, presenta un pliego de reivindicaciones a la empresa; esta contesta favorablemente, en menos de 48 horas. Los empleados y mensualizados de IKA-Renault, después de recibir evasivas de la empresa a sus pedidos de aumento, deciden realizar una asamblea: antes de empezar, la patronal

informa a la CIR que el aumento "no menor al logrado porde."

Cómo habrá repercutido nuestro triunfo, que en el Gran Buenos Aires, en General Motors, en una asamblea en planta realizada después de asambleas por secciones (en las que se exigía un aumento "no menor al logrado por los obreros de Córdoba"), los jerarcas debieron ceder. Ahora esta petición se extenderá por todo el conjunto de los 70.000 mecánicos del país.

Coordinación en la lucha

¿Cómo se inscribe la lucha de ustedes en la actual situación nacional?

—A ningún trabajador se le escapa que nuestra lucha ha sido esencialmente justa. Eramos conscientes de que ella se realizaba en medio de una situación nacional en la que se agudizaba la pugna por el poder entre distintos sectores. Ante esa pugna, la clase obrera ha adoptado una posición independiente; en las luchas por nuestras reivindicaciones hemos podido ir delineando un proyecto que expresa lo que va madurando, cada vez más, en el conjunto de los trabajadores del país.

Nuestra lucha no se limita únicamente al plano sindical, ni está confinada dentro de la provincia de Córdoba; ha trascendido, y ha surgido la necesidad de coordinarla con otras luchas. En todo momento hemos recibido el apoyo y la solidaridad de sectores obreros de todo el país. Hubo momentos en que estuvimos luchando solos, pero luego hemos confluído con los azucareros de Tucumán, Propulsora de La Plata, metalúrgicos de Villa Constitución, gráficos de Buenos Aires, docentes de todo el país. Hoy, cuando la lucha entra en una etapa superior, distinta, es muy importante coordinar nuestro accionar con el del conjunto del movimiento obrero y popular.

Ahora el gobierno estudia la posibilidad de un reajuste salarial. Se habla de convocar de nuevo la "Gran Paritaria". Pero conviene recordar que la patronal Renault ya ha

logrado un aumento en sus precios, que supera lo que se obtuvo en aumento salarial aún en discusión.

El gobierno promulga una ley de Contratos de Trabajo que, pese a algunos artículos, puede decirse que es buena y que habrá que luchar por hacer cumplir. Pero contradictoriamente con esto se sanciona una ley de "Seguridad nacional", en la que ataca y amenaza a todos los luchadores del movimiento obrero. Por eso creemos que ha llegado el momento en que los trabajadores demos un fuerte impulso a la defensa de los derechos democráticos.

Enfrentar al enemigo principal

La represión con que el gobierno responde a las luchas de los trabajadores —ya justa reconoce tácitamente al aprobar aumentos arrancados en el combate salarial— no hace otra cosa que favorecer al enemigo común: el imperialismo yanqui y sus socios oligarcas y grandes burgueses. Nosotros hacemos frente a ese enemigo que no sólo nos ataca a nosotros, sino que sabemos por experiencia histórica, no tendrá piedad con quienes, desde el gobierno, vacilan ante él.

En este contexto, hemos tomado conocimiento de la convocatoria del SMATA nacional al Congreso de Delegados Congressales de todo el país, para la primera quincena de noviembre, en cuyo temario se incluye el problema de las "sanciones". Nosotros vamos a continuar luchando por el levantamiento de las sanciones a nuestra dirección sindical encabezada por el compañero Salamanca, que nos ha conducido al triunfo.

Ante nuestros justos reclamos y los del conjunto del movimiento obrero en lucha, los que detentan el poder de resolución en sus manos tienen dos caminos: o reprimen a los trabajadores y dividen el frente común contra el enemigo principal de nuestro país, o estrechan filas con los trabajadores y se aprestan bajo la dirección de éstos, a combatir resueltamente a ese enemigo.

Brutal represión

Tres helicópteros de la Policía, más de diez carros de asalto, patrulleros de la Brigada Güemes, Investigaciones de San Justo, destacamento de Ciudad Evita y destacamento de Matanza, cercaron el viernes último, desde las cinco de la mañana, el Complejo 17 de viviendas de Ciudad General Belgrano, efectuaron una razzia, se apoderaron de efectos personales de los habitantes y realizaron actos de vandalismo contra hombres, mujeres y niños, deteniendo a 18 compañeros. El domingo 6 se realizó una asamblea del barrio, a la que concurren alrededor de 300 vecinos, que repudiaron masivamente el atropello, discutiendo medidas que permitan impedir la reiteración de estos hechos.

La clase obrera se prepara para grandes combates

Los días 26, 27 y 28 de septiembre se reunió el CC de nuestro partido. La reunión discutió un informe sobre la situación política presentado por la Comisión Política del Partido, informe que fue aprobado con los aportes realizados al mismo en el debate del CC.

Tres rasgos que caracterizan el último período

En los últimos meses el proletariado industrial ha ido ocupando un rol protagónico fundamental en la escena política del país. Sus luchas por reivindicaciones económicas, que pasan al plano político al golpear el Pacto Social (pacto sobre el que se basa la política reformista trazada por la gran burguesía nacional con el apoyo de los jerarcas sindicales) y sus luchas antiimperialista y por la democracia sindical y política, han introducido grandes modificaciones en el panorama político nacional. Este es el rasgo que tiene toda la situación política.

Otro rasgo destacable es el fortalecimiento, a escala nacional, de una corriente clasista en el movimiento obrero que tiene sus bases en algunas grandes empresas del país y se extiende a los obreros rurales y otros sectores de asalariados. Los mecánicos cordobeses han estado a la cabeza de esta corriente, y su lucha, el triunfo de sus reivindicaciones y, actualmente, la lucha por la recuperación de su organización intervenida por la camarilla burocrática de Rodríguez, ha sido la razón principal del peso político adquirido por el proletariado industrial en el último período.

El tercer rasgo esencial de la situación política está dado por el creciente papel que juega en la política nacional, nuestro Partido, principal impulsor y principal producto de esas luchas del proletariado industrial.

El estado de ánimo de las masas populares

Las grandes masas peronistas, masas que constituyen la mayoría de los explotados en nuestro país, se sintieron tremendamente desamparadas ante la muerte de Perón. También tenían, y en general tienen, la esperanza que Isabel Perón realice lo que esas masas esperaban de Perón. Aunque también tenían, y tienen, muchas dudas sobre esto, por lo confuso de la situación política y porque las cosas

ya no se producían, en julio de 1974, como esas masas las habían imaginado, en mayo de 1973.

Las masas saben, desde hace tiempo, que pese a los siete millones y medio de votos que el gobierno peronista obtuvo en septiembre del año pasado, su estabilidad es precaria.

Las elecciones del SMATA-Córdoba mostraron, en cuanto a los obreros peronistas que votaron a la lista Marrón, que siendo peronistas se tomaban el resaca de elegir una dirección clasista. Esto se refirmó y fortaleció durante la reciente lucha del SMATA-Córdoba. Ese es el resultado de un proceso que le dejó a esas masas el recuerdo favorable y expectativas en Perón; pero de un proceso donde también se mantiene vivo el recuerdo de los cordobeses y la recuperación de sus organismos de lucha arrancados al "terrorismo" y a la jerarquía sindical.

Como señaló, al morir Perón, un obrero peronista en un cuerpo de delegados recuperado: "Ahora quién sabe qué va a pasar; pero por suerte aquí estamos organizados".

Ya el 12 de junio, la burguesía en el poder debió utilizar el enorme prestigio político de Perón para frenar la oleada de luchas salariales de mayo-junio, que estuvieron a punto de hacer naufragar el Pacto Social. Esas luchas fueron caracterizadas por nuestro Partido como expresión de un ascenso renovado y superior de la combatividad del movimiento obrero, y como señal del profundo descontento de las masas por los resultados de la política económica del gobierno; política basada en un Pacto Social que favorece principalmente a los grandes capitalistas nacionales y a testarferos del imperialismo extranjero, como Gelbard.

Muerto Perón, se reinició la lucha, lucha que tuvo su avanzada en el ya histórico combate de los mecánicos cordobeses.

Una sucesión de triunfos fue alumbrando la existencia de cambios importantes en la correlación de fuerzas entre las clases sociales argentinas. Cambios que recién emergen, pero que muestran a un proletariado que se prepara para tareas mayores.

Entre esos triunfos se desta-

can: el de Propulsora Siderúrgica; los de PASA, UTA, Sulfacil, Celulosa de Rosario y Swift; gráficos de Rosario y Capital Federal; seccionales de FATRE; y, muy especialmente, el triunfo del combate salarial de los mecánicos cordobeses, triunfo que beneficia a todo el gremio incluidos los obreros del complejo FIAT.

Las últimas luchas han ido mostrando que allí donde existen cuerpos de delegados y direcciones recuperadas, los trabajadores ponen especial atención en su defensa. Cuando en la última asamblea de Santa Isabel, en Córdoba, asamblea que resolvió aceptar la propuesta patronal y normalizar el trabajo, los obreros, mayoritariamente, abuchearon la defensa del "gobierno popular" por algunos oradores, claro está que no lo hacían por no ser peronistas o por estar en contra de este gobierno; abucheaban el intento de atribuir al gobierno lo que ellos habían arrancado con una lucha larga y dura, gracias a la existencia de una dirección clasista.

El triunfo salarial del SMATA-Córdoba abre entonces un camino de triunfo posible para las reivindicaciones postergadas de la mayoría del proletariado.

El acto en Plaza de Mayo, llamado por el gobierno en apoyo a la sanción de la Ley de Contrato de Trabajo, también se inscribe en ese marco. Las masas peronistas piensan que Isabel no es Perón. Pero aunque muchos de los que la atacan son peronistas, o se proclaman peronistas, no aparece claro ese ataque que procura acabar con este gobierno sin indicar con qué se lo quiere reemplazar; las masas piensan que sería reemplazado, en caso de volteárselo, por un gobierno militar, fácil presa o instrumento, como toda dictadura semejante, de uno u otro imperialismo.

El acto de Plaza de Mayo fue, casi exclusivamente, proletario. Mostró que la pequeña burguesía se aleja del gobierno, pero que las masas obreras lo sostienen. Las consignas fueron consignas de defensa a Isabel, sin que pudiesen prender consignas antisocialistas y de derecha.

Pero la gran masa obrera presente en el acto, masa que lo apoyó sin demasiado fervor, se retiró en silencio. Muchos espe-

rabán allí el anuncio de un aumento salarial que no se otorgó.

También fue predominante el acto de sepelio de Curuchet y el de Atilio López, en Córdoba. Este último se transformó en una gigantesca manifestación popular de repudio al terrorismo proyanqui.

La clase obrera se prepara para grandes tareas

Todo el país muestra que la clase obrera se prepara para afrontar grandes tareas. Lo peor que le puede pasar al Partido es no comprender esto.

Por todos lados se nota la profunda avidez política del proletariado. Se guarda cuidadosamente y se lee con atención toda la propaganda política. Se defiende físicamente a quienes la reparten en las puertas de las fábricas.

Esto es lo más importante que crece en el país. Esto es lo nuevo. En esto hay que apoyarse para cambiar, a favor del pueblo, la situación política.

Todas las últimas experiencias, y muy especialmente las de Villa Constitución, Propulsora, Gráficos, SMATA-Córdoba y, ahora, la de FOTIA, subrayan la importancia que, para una perspectiva revolucionaria, van adquiriendo los cuerpos de delegados. La experiencia de FOTIA es remarcable en este aspecto.

El Partido debe estudiar atentamente estas experiencias de las masas obreras, más aún cuando está en cuestión cómo dirigir a millones.

La experiencia del SMATA-Córdoba, entre otras, reitera la enseñanza que extrajimos de la lucha del SITRAC-SITRAM: lo importante es dirigir a la masa. Dirigiendo a la masa con una correcta política de frente único, se puede influir y dirigir al activo que, generalmente, representa diversas tendencias y, por lo tanto, influencias no proletarias que se ejercen sobre la masa. Para ello el partido debe transformar a los dirigentes naturales de masa, en tendencia; y a la tendencia en organización de Partido. Y cada uno de estos pasos exige un salto político, ideológico, y organizativo. Saltar del

liderazgo natural de masas, a la agrupación clasista estructurada democráticamente, y a la célula que organiza y dirige colectivamente.

También las enfermedades de cada momento de tránsito suelen ser comunes. Cuesta reunir a la célula cuando antes se hacía y se deshacía individualmente, pero cuando el organismo actúa, multiplica las fuerzas. El camino no es el de tener buenos caudillos, sino el de tener una firme organización clasista para que el movimiento obrero sea indestructible y pueda acudillar a las clases aliadas. Tal organización generará miles de dirigentes proletarios. La "soberbia revolucionaria", que desprecia, insensiblemente, al hombre de la masa, también es una enfermedad común en el activista, al que se le ha abierto de pronto el conocimiento verdadero de la lucha de clases y tiende a creer que sólo puede aprender del debate con otro activista, y no con el obrero sencillo.

Cuando se aplica a fondo nuestra línea política de frente único, y nuestro camino revolucionario, las masas comienzan a practicar nuestra línea y se posibilita, naturalmente, el crecimiento a saltos de la organización partidaria. Existen ya ejemplos que muestran que, aplicando firmemente la línea del Partido, éste podrá ganar a miles y dirigir a millones.

En las masas obreras crece una profunda aspiración de democracia. Se repudia el manejo y el "uso" de la masa. Es enorme el repudio a los que intentan utilizar los sentimientos peronistas de las masas para impedir la lucha por sus reivindicaciones justas, o para ponerlos al servicio del manipuleo de distintas fracciones burguesas en lucha por el control del poder. La línea de nuestro Partido se articula naturalmente con este sentimiento de las masas, y permite que el mismo se exprese y concrete. Por eso somos el Partido que lucha más consecuentemente por la democracia popular, y el que más tiene para ganar con el desarrollo de ella.

Otros sectores populares

La voluntad combativa crece también en el campesinado. Se agudiza la crisis de las direcciones de la mayoría de las organizaciones campesinas por su política de seguidismo a la burguesía. Esto es válido también, y especialmente, para algunas ligas agrarias como la chaqueña, que han abandonado el combate por las reivindicaciones más sentidas del campesinado pobre y medio, en especial, la lucha por la tierra y por precios compensatorios.

obrero se prepara para grandes combates

El partido. La reunión discutió un informe de la Comisión Política del Partido, informe que se debatió en el debate del CC.

propulsora Siderúrgica, UTA, Sulfacid, Rosario y Swift; Gráfico y Capital Federales de FATRE; y, finalmente, el triunfo salarial de los metalúrgicos, triunfo que todo el gremio invidiosos del complejo

Las luchas han ido avanzando allí donde existían delegados y discusiones, los trabajos en especial atención a Santa Isabel, la asamblea que reafirmó la propuesta paralizar el trabajo mayoritariamente, la defensa del "golpe" por algunos sectores está que no lo ser peronistas o contra de este golpeaban el intento al gobierno lo que se arrancado con una y dura, gracias a la una dirección cla-

salarial del SMATA- entonces un camino posible para las luchas postergadas de el proletariado.

Plaza de Mayo, el gobierno en apoyo de la Ley de Cona- jo, también se ins- tauró. Las masas piensan que Isabel no ero aunque muchos la atacan son pero- proclaman peronista- ce claro ese ataque acabar con este go- dicar con qué se lo plazar; las masas sería reemplazado, volteárselo, por un militar, fácil presa o como toda dictadu- de uno u otro im-

Plaza de Mayo fue, amente, proletario. la pequeña burgue- del gobierno, pero las obreras lo sostie- gnas fueron consig- sa a Isabel, sin que nder consignas an- de derecha.

raban allí el anuncio de un aumento salarial que no se otorgó.

También fue predominante obrero el acto de sepelio de Curuchet y el de Atilio López, en Córdoba. Este último se transformó en una gigantesca manifestación popular de repudio al terrorismo proyanqui.

La clase obrera se prepara para grandes tareas

Todo el país muestra que la clase obrera se prepara para afrontar grandes tareas. Lo peor que le puede pasar al Partido es no comprender esto.

Por todos lados se nota la profunda avidez política del proletariado. Se guarda cuidadosamente y se lee con atención toda la propaganda política. Se defiende físicamente a quienes la reparten en las puertas de las fábricas.

Esto es lo más importante que crece en el país. Esto es lo nuevo. En esto hay que apoyarse para cambiar, a favor del pueblo, la situación política.

Todas las últimas experiencias, y muy especialmente las de Villa Constitución, Propulsora, Gráficos, SMATA-Córdoba y, ahora, la de FOTIA, subrayan la importancia que, para una perspectiva revolucionaria, van adquiriendo los cuerpos de delegados. La experiencia de FOTIA es remarcable en este aspecto.

El Partido debe estudiar atentamente estas experiencias de las masas obreras, más aún cuando está en cuestión cómo dirigir a millones.

La experiencia del SMATA-Córdoba, entre otras, reitera la enseñanza que extrajimos de la lucha del SITRAC-SITRAM: lo importante es dirigir a la masa. Dirigiendo a la masa con una correcta política de frente único, se puede influir y dirigir al activo que, generalmente, representa diversas tendencias y, por lo tanto, influencias no proletarias que se ejercen sobre la masa. Para ello el partido debe transformar a los dirigentes naturales de masa, en tendencia; y a la tendencia en organización de Partido. Y cada uno de estos pasos exige un salto político, ideológico, y organizativo. Saltar del

liderazgo natural de masas, a la agrupación clasista estructurada democráticamente, y a la célula que organiza y dirige colectivamente.

También las enfermedades de cada momento de tránsito suelen ser comunes. Cuesta reunir a la célula cuando antes se hacía y se deshacía individualmente, pero cuando el organismo actúa, multiplica las fuerzas. El camino no es el de tener buenos caudillos, sino el de tener una firme organización clasista para que el movimiento obrero sea indestructible y pueda acudir a las clases aliadas. Tal organización generará miles de dirigentes proletarios. La "soberbia revolucionaria", que desprecia, insensiblemente, al hombre de la masa, también es una enfermedad común en el activista, al que se le ha abierto de pronto el conocimiento verídico de la lucha de clases y tiende a creer que sólo puede aprender del debate con otro activista, y no con el obrero sencillo.

Cuando se aplica a fondo nuestra línea política de frente único, y nuestro camino revolucionario, las masas comienzan a practicar nuestra línea y se posibilita, naturalmente, el crecimiento a saltos de la organización partidaria. Existen ya ejemplos que muestran que, aplicando firmemente la línea del Partido, éste podrá ganar a miles y dirigir a millones.

En las masas obreras crece una profunda aspiración de democracia. Se repudia el manejo y el "uso" de la masa. Es enorme el repudio a los que intentan utilizar los sentimientos peronistas de las masas para impedir la lucha por sus reivindicaciones justas, o para ponerlos al servicio del manipuleo de distintas fracciones burguesas en la lucha por el control del poder. La línea de nuestro Partido se articula naturalmente con este sentimiento de las masas, y permite que el mismo se exprese y concrete. Por eso somos el Partido que lucha más consecuentemente por la democracia popular, y el que más tiene para ganar con el desarrollo de ella.

Otros sectores populares

La voluntad combativa crece también en el campesinado. Se agudiza la crisis de las direcciones de la mayoría de las organizaciones campesinas por su política de seguidismo a la burguesía. Esto es válido también, y especialmente, para algunas ligas agrarias como la chaqueña, que han abandonado el combate por las reivindicaciones más sentidas del campesinado pobre y medio, en especial, la lucha por la tierra y por precios compensatorios.

La política de Gelbard y del gobierno se basa en la congelación salarial y los bajos precios agrícolas que faciliten las ganancias de la gran burguesía. El seguidismo de las direcciones campesinas a la burguesía, como lo ha hecho la dirección de la FAA, la mayoría de las ligas agrarias, o la UCIT) acarrea grandes sufrimientos a las masas campesinas; y facilita el trabajo de los terratenientes proyanquis que organizan su descontento para minar la base de sustentación del gobierno y preparar el golpe de estado restaurador.

El Partido ha iniciado el trabajo en el campo. Existen condiciones inmejorables para fortalecerlo, pero para ello el Partido debe comprender que si el proletariado no gana la dirección del movimiento campesino, a través del Partido, y si no gana al campesinado como principal aliado del proletariado, éste será aislado y aplastado inexorablemente.

En cuanto a la pequeña burguesía urbana, se observa el crecimiento, en los sectores ligados a la producción, de tendencias proclives a exigir "orden" y "estabilidad". Al igual que en Chile, al no golpear a fondo a los monopolios proyanquis, y al desarrollarse tendencias aventureras terroristas, esos sectores de las capas medias se inclinan y pueden ser utilizados hacia las fuerzas reaccionarias. Sin embargo, cuando el proletariado lucha con una línea correcta, como se vio en marzo en Villa Constitución, y luego durante la lucha de los mecánicos cordobeses, esos sectores apoyan al proletariado.

El estudiantado ha comenzado a ganar la calle en Corrientes, Tucumán y Córdoba. En Buenos Aires y La Plata, en donde más estragos hizo la línea aventurera y seguidista de la burguesía de los Montoneros, el estudiantado está confundido. En parte, ya de regreso de su experiencia tras la JUP, no ve aún una salida correcta. Sin embargo no ha podido ser ganado por la derecha y unánimemente repudia la política ultrarreaccionaria de Ivanisievich, preparándose para grandes combates.

Todo esto repercute en los cuarteles, en donde crece el debate político, especialmente, entre soldados, suboficiales y la oficialidad joven.

Un acuerdo precario

El gobierno frejulista, y el frente de hecho que existe entre el gobierno, la UCR, el APR y otras fuerzas, está desgarrado

por la lucha entre distintos grupos burgueses para predominar en el gobierno y en el poder, y por la lucha interimperialista, especialmente entre la URSS y los EE. UU.

Al luchar el proletariado y el pueblo, esas contradicciones se agudizan, y se deteriora la hegemonía burguesa en su conjunto, ya que la gran burguesía nacional que hegemoniza el gobierno no logra estabilizar su proyecto basado en el Pacto Social y tibias reformas nacionalistas y populistas.

En el gobierno se exagera, luego de la muerte del Tte. Gral. Perón, la lucha entre el sector partidario de una política nacionalista y tercerista, que aparece representado por Isabel de Perón, y el sector prosoviético encabezado por Gelbard.

En el gobierno se diferencian grupos que acuerdan o disputan dentro del propio sector acudido por Isabel de Perón. La línea de ésta y de López Rega tiene contradicciones y acuerdos con el grupo de Miguel y de la UOM (como se evidenció en las elecciones en el SUPA y en la permanente tendencia de Miguel a acordar con el sector de Gelbard); con el sector ultrarreaccionario de Ivanisievich y un ala de las 62 organizaciones; y, últimamente, con el sector político representado en el gobierno por Rocamora, sector en el que conviven amigos de Gelbard con amigos del sector isabelino. Este nuevo elemento tiende a diferenciarse en el seno del propio gobierno.

El sector prosoviético aparece con mucha fuerza en esa pugna por sus posiciones en todas las capas burguesas y en las FF. AA. Como señalan sus voceros — que repiten aquí, con variaciones, lo esencial de la línea que aplicaron en Chile y otros países de Asia, África y América latina — ellos tienen "una porción" del poder y lo quieren "todo". Plantean la conquista, gradual y paulatina, del Estado. Dado el carácter expansionista-imperialista de la URSS, los "moscófilos" (como llamaba Lenin a los partidarios en el extranjero de la camarilla expansionista zarista) luchan por arrebatar a los yanquis el control de la Argentina, interesados especialmente en la importancia estratégica de nuestro país.

Este sector, luego de la muerte de Perón, ensayó distintas medidas (gobierno de "coalición democrática" o "unión nacional", imposición de un "primer ministro", etc.) destinadas todas a ir aislando a Isabel para poder controlar el gobierno. Prefieren que Isabel se rinda a sus planes ya que, pese a

Tarea

La reunión del C. C. se centró en los combates del partido: — El combate salarial. Tronco de los mecánicos cordobeses, condiciones para romper impuesto por el llamado "recomendó particular impuesto en los gremios más sumergidos ferroviarios. — Lucha por precios compensatorios del campesinado pobre y medio para éstos. — El partido seguirá levitando de un congreso de cuadros recuperados y de la alianza en camino hacia el Frente Único clave, en esto, lograr inclusión de las luchas obreras, y política, el apoyo a las luchas campesinas compensatorias y por tierra. — Se ha realizado una in- dad con la lucha del SMATA

que la acusan de no tener los votos de Perón, saben bien que la masa obrera peronista aún la apoya.

El sector prosoviético, ensombrecido, empujó una política agresiva, provocativa, que terminó por excitar a los que pretendían asustar y subordinar. Su objetivo permanente, desde el mes de julio, fue atraer el sector "profesionalista" del ejército aprovechando sus buenas relaciones con el lanussismo. Muchos acontecimientos "extraños" sucedidos en los últimos meses, adquieren su verdadero sentido a la luz de este objetivo.

Aprovechando el control casi total que tienen sobre la TV y las radios intervenidas, realizaron una política destinada a apartar a la pequeña burguesía del gobierno. Así hemos visto al "peronista de primera hora", Pasquini Durán, sancionar el programa de Mirtha Legrand por su falta de fervor "peronista".

Permanentemente, han pretendido asustar a los yanquis con la amenaza de "vietnamizar" Argentina y el Cono Sur de América Latina y, en vez de aplicar una clara política antiyanqui, presionan a las empresas de la burguesía nacional que les interesan, para lograr el traspaso de sus paquetes accionarios al grupo Gelbard. Así han ido tropezando con todo el mundo, y recibiendo los golpes de aquellos a los que quisieron asustar.

El sector de Isabel de Perón ha ido, hasta ahora, respondiendo a sus golpes. Se mantiene en el gobierno la unidad de esos sectores, pero las contradicciones son públicas y trascienden por todos lados.

La UCR ha ido apoyando al gobierno, tratando de utilizar sus contradicciones para acumular fuerzas para un futuro electoral y ganar al mismo tiempo, amigos entre los sectores "profesionalistas" de las FF.AA.

El apresuramiento golpista del sector prosoviético apresuró el contragolpe de los yanquis, que comenzaron a hacer operar a los grupos terroristas proyanquis que han organizado por todo el país. Los asesinatos de Curuchet, Atilio López, Troxler, Frondizi y otros, indican que los yanquis han terminado el repliegue de sus fuerzas y comienzan a golpear en forma acelerada. También ellos se preparan para ganar a los sectores pequeño-burgueses y burgueses antiperonistas, partidarios del

Tareas centrales

La reunión del C. C. señaló como tareas centrales del partido:

— El combate salarial. Triunfante el reclamo de los mecánicos cordobeses, se han creado condiciones para romper el tope salarial impuesto por el llamado "Pacto Social". Se recomendó particular importancia a la lucha en los gremios más sumergidos, especialmente ferroviarios.

— Lucha por precios compensatorios para el campesinado pobre y medio, y por tierra, para éstos.

— El partido seguirá levantando la iniciativa de un congreso de cuerpos de delegados recuperados y de la alianza obrero campesina en camino hacia el Frente Unico Antiyanqui. Es clave, en esto, lograr incluir como programa de las luchas obreras, y como iniciativa práctica, el apoyo a las luchas campesinas por precios compensatorios y por tierras.

— Se ha realizado una importante solidaridad con la lucha del SMATA-cordobés. Ahora,

hay que garantizar el triunfo total de esta lucha, que ya favoreció al combate salarial de todo el proletariado. La principal tarea hoy, en este terreno, es recoger firmas en las empresas del automotor, exigiendo un nuevo congreso del SMATA-nacional que levante las sanciones al sindicato cordobés.

— La lucha por la democracia, contra el terror proyanqui, pasa a ser la tarea esencial de todo el partido; éste debe disponer fuerzas y promover iniciativas en todo el país. Es necesario batir las ideas oportunistas de derecha, que impiden al Partido movilizarse audazmente en esta gran tarea del momento, tarea clave para organizar el auténtico Frente Unico Antiyanqui, por el que combatimos.

— El C. C. discutió, como tema especial, las tareas del "Mes de la Prensa", y las tareas organizativas que surgen de la situación política analizada.

— El C. C. resolvió convocar el 1er. Congreso de la JCR.

repara bates

La política de Gelbard y del gobierno se basa en la congelación salarial y los bajos precios agrícolas que faciliten las ganancias de la gran burguesía. El seguidismo de las direcciones campesinas a la burguesía, (como lo ha hecho la dirección de la FAA, la mayoría de las ligas agrarias, o la UCIT) acarrea grandes sufrimientos a las masas campesinas; y facilita el trabajo de los terratenientes proyanquis que organizan su descontento para minar la base de sustentación del gobierno y preparar el golpe de estado restaurador.

El Partido ha iniciado el trabajo en el campo. Existen condiciones inmejorables para fortalecerlo, pero para ello el Partido debe comprender que si el proletariado no gana la dirección del movimiento campesino, a través del Partido, y si no gana al campesinado como principal aliado del proletariado, éste será aislado y aplastado inexorablemente.

En cuanto a la pequeña burguesía urbana, se observa el crecimiento, en los sectores ligados a la producción, de tendencias proclives a exigir "orden" y "estabilidad". Al igual que en Chile, al no golpear a fondo a los monopolios proyanquis, y al desarrollarse tendencias aventureras terroristas, esos sectores de las capas medias se inclinan y pueden ser utilizados hacia las fuerzas reaccionarias. Sin embargo, cuando el proletariado lucha con una línea correcta, como se vio en marzo en Villa Constitución, y luego durante la lucha de los mecánicos cordobeses, esos sectores apoyan al proletariado.

El estudiantado ha comenzado a ganar la calle en Corrientes, Tucumán y Córdoba. En Buenos Aires y La Plata, en donde más estragos hizo la línea aventurera y seguidista de la burguesía de los Montoneros, el estudiantado está confundido. En parte, ya de regreso de su experiencia tras la JUP, no ve aún una salida correcta. Sin embargo no ha podido ser ganado por la derecha y unánimemente repudia la política ultrarreactionaria de Ivanissevich, preparándose para grandes combates.

Todo esto repercute en los cuarteles, en donde crece el debate político, especialmente, entre soldados, suboficiales y la oficialidad joven.

Un acuerdo precario

El gobierno frejulista, y el frente de hecho que existe entre el gobierno, la UCR, el APR y otras fuerzas, está desgarrado

por la lucha entre distintos grupos burgueses para predominar en el gobierno y en el poder, y por la lucha interimperialista, especialmente entre la URSS y los EE. UU.

Al luchar el proletariado y el pueblo, esas contradicciones se agudizan, y se deteriora la hegemonía burguesa en su conjunto, ya que la gran burguesía nacional que hegemoniza el gobierno no logra estabilizar su proyecto basado en el Pacto Social y tibias reformas nacionalistas y populistas.

En el gobierno se exacerba, luego de la muerte del Tte. Gral. Perón, la lucha entre el sector partidario de una política nacionalista y tercerista, que aparece representado por Isabel de Perón, y el sector prosoviético encabezado por Gelbard.

En el gobierno se diferencian grupos que acuerdan o disputan dentro del propio sector acudido por Isabel de Perón. La línea de ésta y de López Rega tiene contradicciones y acuerdos con el grupo de Miguel y de la UOM (como se evidenció en las elecciones en el SUPA y en la permanente tendencia de Miguel a acordar con el sector de Gelbard); con el sector ultrarreactionario de Ivanissevich y un ala de las 62 organizaciones; y, últimamente, con el sector político representado en el gobierno por Recamora, sector en el que conviven amigos de Gelbard con amigos del sector isabelino. Este nuevo elemento tiende a diferenciarse en el seno del propio gobierno.

El sector prosoviético aparece con mucha fuerza en esa pugna por sus posiciones en todas las capas burguesas y en las FF. AA. Como señalan sus voceros — que repiten aquí, con variaciones, lo esencial de la línea que aplicaron en Chile y otros países de Asia, Africa y América latina — ellos tienen "una porción" del poder y lo quieren "todo". Plantean la conquista, gradual y paulatina, del Estado. Dado el carácter expansionista-imperialista de la URSS, los "moscófilos" (como llamaba Lenin a los partidarios en el extranjero de la camarilla expansionista zarista) luchan por arrebatar a los yanquis el control de la Argentina, interesados especialmente en la importancia estratégica de nuestro país.

Este sector, luego de la muerte de Perón, ensayó distintas medidas (gobierno de "coalición democrática" o "unión nacional", imposición de un "primer ministro", etc.) destinadas todas a ir aislando a Isabel para poder controlar el gobierno. Prefieren que Isabel se rinda a sus planes ya que, pese a

que la acusan de no tener los votos de Perón, saben bien que la masa obrera peronista aún la apoya.

El sector prosoviético, ensoberbecido, empujó una política agresiva, provocativa, que terminó por excitar a los que pretendían asustar y subordinar. Su objetivo permanente, desde el mes de julio, fue atraer el sector "profesionalista" del ejército, aprovechando sus buenas relaciones con el lanussismo. Muchos acontecimientos "extraños", sucedidos en los últimos meses, adquieren su verdadero sentido a la luz de este objetivo.

Aprovechando el control casi total que tienen sobre la TV y las radios intervenidas, realizaron una política destinada a apartar a la pequeña burguesía del gobierno. Así hemos visto al "peronista de primera hora", Pasquini Durán, sancionar el programa de Mirtha Legrand por su falta de fervor "peronista".

Permanentemente, han pretendido asustar a los yanquis con la amenaza de "vietnamizar" Argentina y el Cono Sur de América Latina y, en vez de aplicar una clara política antiyanqui, presionan a las empresas de la burguesía nacional que les interesan, para lograr el traspaso de sus paquetes accionarios al grupo Gelbard. Así han ido tropezando con todo el mundo, y recibiendo los golpes de aquellos a los que quisieron asustar.

El sector de Isabel de Perón ha ido, hasta ahora, respondiendo a sus golpes. Se mantiene en el gobierno la unidad de esos sectores, pero las contradicciones son públicas y trascienden por todos lados.

La UCR ha ido apoyando al gobierno, tratando de utilizar sus contradicciones para acumular fuerzas para un futuro electoral y ganar al mismo tiempo, amigos entre los sectores "profesionalistas" de las FF. AA.

El apresuramiento golpista del sector prosoviético apresuró el contragolpe de los yanquis, que comenzaron a hacer operar a los grupos terroristas proyanquis que han organizado por todo el país. Los asesinatos de Curuchet, Atilio López, Troxler, Frondizi y otros, indican que los yanquis han terminado el repliegue de sus fuerzas y comienzan a golpear en forma acelerada. También ellos se preparan para ganar a los sectores pequeño-burgueses y burgueses antiperonistas, partidarios del

"orden", y a los sectores "profesionalistas" del ejército.

Estos últimos hechos de tipo terrorista son indicativos, por un lado, de la agudización de la lucha de clases en el país y, por otro, del feroz combate interimperialista por el control de la Argentina.

La situación política es muy fluida. La acción abierta de la CIA ha empujado al "Pravda" a declarar, días atrás, que es necesario apuntalar al gobierno de Isabel frente al peligro de un golpe restaurador. Es por esto que el C. C. de nuestro partido ha encomendado a la Comisión seguir atentamente los cambios en el curso de esta situación.

El desenlace decisivo

Como señaló nuestro Tercer Congreso el país marcha hacia el desenlace de la situación abierta con las grandes luchas de 1969. Este desenlace puede ocupar todo un período de la historia argentina.

Ningún sector burgués, o imperialista, y mucho menos la de la clase obrera y el pueblo, podrá imponer su proyecto político y el prevalecimiento de sus intereses, sin una lucha feroz. En un país donde han naufragado los gobiernos abiertamente oligárquicos, los abiertamente proimperialistas y los gobiernos militares de distinto signo, hace ahora agua el proyecto hegemonizado por la gran burguesía nacional, que pretendió montarse en las grandes luchas obreras y populares de estos últimos años.

Desde este punto de vista, nosotros sostenemos toda nuestra concepción estratégica sobre el camino de la revolución argentina. Desde allí, afrontamos el debate con los golpistas o los partidarios de la teoría de los "dos brazos" (un "brazo" político y otro "militar"), colocando hoy el centro de nuestra labor en respuestas políticas adaptadas a cada situación concreta (como sucedió durante el "Navarrazo"), en la concentración del trabajo en aquellos centros proletarios y campesinos que pueden arrastrar a las grandes masas populares, y en la organización de las brigadas de autodefensa de masas. Estos son los puntos esenciales de la organización para el triunfo de la lucha popular.

En el país, hoy, cada sector apuntala su proyecto. Nosotros trabajamos para que se agrupen todos los sectores antiyanquis en una trinchera. Este

es nuestro objetivo; objetivo por el que hay que luchar, porque frente a la trinchera yanqui existen proyectos que agrupan a fuerzas diferentes que luchan entre sí, y que pueden llevar a sectores importantes de las fuerzas antiyanquis, a dividirse y ubicarse en trincheras equivocadas.

El Partido es tironeado por dos presiones fundamentales. Una, la de la oposición sistemática al gobierno. Otra, la del seguidismo al gobierno.

Aparentemente es atractivo engrosar la oposición sistemática. Tendríamos como amigos, en tal caso, a muchos de los que hoy nos retacean el saludo. Al cabo de un tiempo tendríamos la compañía de esa oposición, pero nos habríamos apartado de las grandes masas obreras y explotadas que siguen al gobierno, y estaríamos golpeando como enemigo fundamental a un sector de la burguesía nacional, precisamente el sector que levanta posiciones tercermundistas.

Si por el contrario, cayésemos en el seguidismo al gobierno, a poco andar nos encontraríamos sin el proletariado clasista y habríamos abandonado el objetivo histórico, la razón de ser del Partido, la línea de hegemonía proletaria en el proceso liberador.

Por eso, a partir de encabezar la lucha antiyanqui, el Partido debe defender celosamente su independencia de clase y la independencia de clase del proletariado.

En la práctica muchas veces golpearemos juntos con uno u otro sector. Pero seguiremos planteando la línea de un auténtico Frente Unico Antiyanqui, la que nos trazó el Tercer Congreso como única línea de triunfo frente al imperialismo yanqui.

Esto es particularmente válido para enfrentar la ola de terror proyanqui de las "A.A.A.". Debemos movilizar a las masas contra los yanquis, y colocarnos a la cabeza del repudio a sus crímenes, como hicieron los compañeros del Partido de Córdoba, ante los asesinatos de Curuchet y Atilio López. También debemos criticar el aventurerismo del terrorismo pequeño-burgués como réplica al terror yanqui, la ceguera del gobierno que, so pretexto de combatir al terrorismo, sanciona una ley contra el movimiento obrero y popular, cavando así su tumba frente al golpe restaurador proyanqui.

Llamado a un amplio frente por la vivienda digna

Recuperar las comisiones vecinales

Hace cinco meses se inició en forma violenta y arbitraria la erradicación de Saldías, una de las seis villas de la zona de Retiro. El 25 de marzo, en la que fue la última movilización de sus habitantes, caía asesinado por la policía el compañero Alberto Chejolán.

Desde la realización de esta movilización, muchos meses han pasado y mucha agua ha corrido bajo los puentes. El Movimiento Villero Peronista quedó en evidente expresión de una línea de claudicación y derrota, mostrándose más preocupado en denunciar a López Rega que en avanzar en la lucha por las reivindicaciones de las miles de familias sin techo.

Pero al mismo tiempo los trabajadores villeros hemos retomado la iniciativa, poniendo el acento en recuperar nuestras organizaciones vecinales para ponerlas al servicio de la lucha por nuestros intereses.

En esta línea, los habitantes del Barrio Martín Güemes vienen encabezando un proceso que, como un reguero de pólvora, recorre nuestra villa; y que a medida que se profundiza crea las mejores condiciones para un seguro triunfo de los objetivos de nuestras familias.

Programa para la lucha

Porque sabemos que la tradición de lucha de Retiro no la ha olvidado ningún villero, y que en el fondo de nuestras villas hay un polvorín a punto de estallar, los comunistas revolucionarios de las Villas de Retiro proponemos la unidad y organización democrática de todos los villeros de la zona, con el siguiente programa:

Con respecto a las viviendas erradicadas o a punto de erradicar, hacia los departamentos de Ciudadela y Soldati, exigimos:

- precio fijo y definitivo, sin reajustes;
- que la cuota no exceda el 10 % del salario mínimo del trabajador;
- que el boleto de compra-venta sea definitivo y no precario;

—que en el caso que un compañero ocupante de un departamento quede sin trabajo, no se lo pueda desalojar;

—que el gobierno se haga cargo de los desocupados que no puedan enfrentar el gasto, y que el Ministerio de Bienestar Social consiga otro empleo;

—que no se haga ningún tipo de discriminación (por ej. solteros, concubinos, mujeres solas con hijos, etcétera).

—que los compañeros extranjeros que no tengan documentación se les brinde automáticamente la misma, según las actuales condiciones y en forma gratuita;

—que se abran en el propio barrio oficinas de documentación con horarios adecuados, para que todos legulemos nuestra situación;

—que se prorrogue el plazo para obtener documentación;

—que la erradicación se realice con la voluntad expresa de los vecinos, quienes deben conocer en detalle las condiciones en que se realiza el traslado y no en la forma arbitraria y violenta en que se viene haciendo;

Que el Ministerio anuncie cuál es la cantidad total de viviendas construidas en Villa Soldati y en Ciudadela, previstas para ser entregadas a la Zona "Eva Perón". Esto lo exigimos porque, según datos extraoficiales, lo construido hasta el momento apenas alcanzaría para una mínima parte de la zona.

Teniendo en cuenta que el MBS ha resuelto la aplicación del Plan Alborada para resolver el problema de la vivienda en la zona Eva Perón, y en razón de que ese plan (tal como lo ha anunciado el propio secretario

de Vivienda y Urbanismo, ingeniero Basile, y fuera publicado oficialmente) legisla que "... las viviendas serán construidas en los propios terrenos donde se hallan emplazadas las villas..."; exigimos:

—que se cumpla este punto, construyendo la cantidad de viviendas suficiente en la propia zona, y en el caso de faltar terreno, que se utilicen los terrenos aledaños, que actualmente no cumplen ninguna función, por ejemplo el de la Fuerza Aérea.

En Villa Corina (Avellaneda) las viviendas se están construyendo en el mismo terreno de la villa.

Ante anuncios oficiales de que se estaría por levantar la Escuela "Bandera Argentina", a la que concurren la gran mayoría del barrio, exigimos que se garantice la estabilidad de la escuela en beneficio de nuestros hijos y maestros. Todos sabemos lo difícil que es conseguir bancos en otras escuelas.

Que se adopten urgentes medidas para resolver, en toda la zona de Retiro, el abastecimiento de los servicios de luz eléctrica y agua corriente.

Frente por la vivienda digna

Con este programa como base, llamamos a todos los vecinos a conformar un amplio Frente por la vivienda digna y al alcance de todos, en defensa y por la plena vigencia de la democracia popular, empujando parejo hasta lograr direcciones vecinales combativas y representativas, que sean fieles a nuestros intereses.

Los trabajadores sin techo somos víctimas de los principales factores del atraso de nuestro país, el latifundio y la dependencia. Somos uno de

los sectores más superexplotados de la clase obrera, pero también parte de ese torrente revolucionario, obrero, campesino y popular que se profundizará a partir del Cordobazo. En esas luchas nacieron, los Cuerpos de Delegados y las asambleas democráticas, como poderosas armas de combate. Conocimos, en la lucha, la represión y las razzias, pero también aprendimos que se puede vencer si se pelea. Ningún proyecto dictatorial se concretó en nuestras villas y fuimos un gran peso en el repudio electoral que sufriera la dictadura.

Nadie puede negar que el gobierno viene realizando esfuerzos en materia de planes de vivienda; pero equivoca el camino al forzar planes de erradicación como el de Saldías, al margen de la consulta y la voluntad de los vecinos, imponiendo condiciones de pago que, en la mayoría de los casos, están fuera de nuestro alcance. Por otra parte, estos planes, son insuficientes.

Para vencer hay que luchar. Hay que unirse y organizarse desde abajo, democráticamente, con un programa de reivindicaciones y soluciones de fondo para todos los problemas. Hay que contar con direcciones fieles a las bases y fuertes Cuerpos de Delegados y unirnos en un Frente Único donde intervengan todos los que se oponen al enemigo principal, el imperialismo yanqui, con todos los que digan que no a un nuevo 55.

Este es el único camino por el que lograremos los cambios profundos que necesitamos y avanzar así hacia la definitiva liberación.

Corresponsal

Mar del Plata

HACIA NUEVOS TRIUNFOS

Las patronales monopolistas de la industria del pescado de Mar del Plata, aduciendo el cierre de mercados externos y los bajos precios del mercado interno, dejaron de sacar los barcos a pescar y el gobierno no daba ninguna solución a esto. Las plantas no trabajaban o lo hacían en una medida mínima, cobrando los obreros entre 15 y 40.000 pesos por quincena, lo que generaba gran descontento. El sindicato no tomaba posición.

Los obreros se movilizan

Los obreros de cinco fábricas se declararon en asamblea permanente, tomando los establecimientos y permaneciendo en ellos, como en Galeote, Oro del Mar, Polar, etc. En otras plantas se realizaban asambleas que daban su solidaridad apoyando con víveres, etc. Comienza a haber un estado de discusión en todo el gremio.

La Comisión Directiva del gremio sostiene en una Reunión de Delegados que si no trae respuesta favorable de su viaje a Buenos Aires se va a comenzar la movilización. Cumplido el plazo, y ante el silencio de la directiva, los delegados se reúnen sin la presencia de los jefes y resueven: 1º) movilizar el día lunes a partir de las 9 horas; 2º) concentrarse en la plaza del puerto; 3º) realizar asamblea general para decidir las medidas para seguir la lucha. El lunes siguiente se realiza la movilización.

Los compañeros reunidos en la Plaza Belgrano, acuden en la defensa de los obreros de MIA. Luego, se realiza una asamblea que resuel-

ve participar masivamente en el Cuerpo de Delegados convocado por el Sindicato para la noche.

La reunión del Cuerpo de Delegados

En la reunión participan más de medio centenar de delegados que se juntan en el local de FOETRA, rodeado por matones armados. Pero también los obreros se habían hecho fuertes, especialmente por el apoyo de las mujeres, quienes en un número superior a 200 se concentraron frente a la puerta haciendo sentir su presencia.

Saravia habló presionado por la movilización y negó haber golpeado al delegado de MIA. Este denunció a quien lo había golpeado y movió que se retiraran los que no eran delegados o que, de lo contrario, se permitiera la entrada a todos los que estaban afuera. Esta moción provocó un gran desorden, no siendo apoyada siquiera por los compañeros orientados por el PC y la JTP. El delegado sale e informa a la gente lo que ocurre: la gente lo faculta para entrar nuevamente acompañándolo con consignas combativas: "Delegados combativos han venido a luchar, y nosotros los obreros los venimos a apoyar". "Saravia, carajo, queremos 8 horas de trabajo!"

Tras lograr la libertad de un detenido, los delegados continúan sesionando y se fija la fecha para una nueva reunión en la que la C.D. del SOIP va a informar sobre las tratativas con la Cámara del Filet en lo que atañe a la garantía horaria. El pedido de garantía horaria de

8 horas se hizo para las tres rainas (filet, conserva y harina).

El camino a seguir

Nosotros planteamos la necesidad de consolidar el cuerpo de delegados en las fábricas en las que ya hay democracia y gran participación de la gente, extender este ejemplo a las demás fábricas, y marchar a una asamblea general de todo el gremio, en el puerto. Hay que destacar que existen 18.000 obreros del pescado, y que en este mes comienza a trabajar la conserva, lo que significa mayor concentración de obreros en pocas empresas.

Como programa exigimos la nacionalización de la comercialización con control obrero; garantía horaria que sea pagada fundamentalmente por los grandes monopolios industriales; aumento de salarios con créditos para la pequeña y mediana empresa y precios compensatorios para los pequeños pescadores, que son los de las lauchas costeras.

Corresponsal del PCR de Mar del Plata

Nota de la Redacción: Gracias a esta movilización se logró una garantía horaria por 110 ca-
jones, que es equivalente a unas 6 horas de trabajo. Nada se ha resuelto aún respecto a si esa medida no perjudica fundamentalmente a la pequeña industria y tampoco si es todo lo que los obreros necesitan. Pero constituye un importante triunfo que da mayores fuerzas para luchar por el total de las reivindicaciones.

Misiones

UNIDAD Y ORGANIZACION PARA LA LUCHA

Como consecuencia de la nefasta política llevada adelante por individuos que hacen de "asesores" en el Movimiento Agrario Misionero, se ha producido una división en su seno. Los intereses y objetivos que guían a esas personas siguen poco claros, pero lo que sí está cada vez más claro es que no representan los verdaderos intereses de los auténticos campesinos misioneros. Las bases del movimiento han visto, en menos de un año, venirse abajo al más poderoso y combativo movimiento agrario que surgiera en el país en mucho tiempo. Lo peor de esto es que ocurre en momentos en que la situación de los productores es más crítica que nunca.

Para analizar este proceso, el Zonal del Partido en Misiones ha emitido un volante cuyos párrafos más salientes reproducimos.

El MAM hasta marzo de 1973

"El MAM surgió como respuesta a una necesidad de los agricultores, a la necesidad de organizarse en un gremio único para la lucha. Desde entonces el colono misionero comenzó a hacer oír su voz con petitorios y con lucha. Se lograron importantes conquistas, por ejemplo el pago de la yerba atrasada de los años 65 al 69. Por primera vez se logró un precio compensatorio para el té. Los industriales tuvieron que aflojar. Se continuó en el camino de limpiar de burócratas los consejos de cooperativas ARYA, CAYA, ATA, CETA, miraron sorprendidos cómo los agricultores se independizaban de ellas y peleaban por lo suyo. Muchas conquistas fueron arrancadas a la dictadura militar, los monopolios y el imperialismo yanqui. Quienes eran amigos, los obreros, los estudiantes, los empleados, la mayoría de los pequeños y medianos comerciantes, vieron bien nuestro movimiento. En esos años de lucha los agricultores comprobamos una gran verdad: que las luchas son el único camino para conseguir cosas y que cuando se pelea se gana.

Qué pasó en marzo de 1973

"La dirección del MAM, sorpresivamente, empujó el voto al FREJULI y empujó un programa político entre los productores. El PCR, en ese entonces, consideró que tal pro-

grama significaba un avance en conciencia de los colonos. Luego los dirigentes del MAM llamaron a «apoyar y controlar al gobierno popular».

"¿Qué significó para el MAM esa consigna? Significó postergación de las luchas. No es casualidad que desde mayo del 73 a mayo del 74 no haya habido ninguna lucha. En cambio, se empujó la idea de educar con cursillos, desconociendo que el pueblo no llegó nunca a la liberación a través de cursillos sino encabezando la lucha por las reivindicaciones económicas, sociales y políticas. No negamos la importancia de la educación, pero decimos que ésta fue la táctica que utilizó la dirección del MAM para llevar a los agricultores detrás de la política de un sector del gobierno, el de Gelbard, hipotecando la independencia de nuestro movimiento.

Setiembre - Octubre de 1973

"En esta época comenzó la discusión en la Comisión Central sobre cuál sería el camino a seguir. Un sector propuso continuar con los cursillos y el otro propuso la eliminación de los cursillos y la creación de cooperativas para hacerle competencia a los monopolios.

Como se ve, ninguno de los dos sectores tuvo en cuenta la tradición de lucha de los agricultores ni sus necesidades inmediatas, y mucho menos la vocación de unidad de las bases del movimiento.

En julio de 74 el MAM se dividió a pesar de que la

Asamblea de Delegados decidió, sabiamente, mantener la unidad. Los únicos que pierden son los colonos que ven debilitadas sus fuerzas.

¿Qué debemos hacer?

1) Discutir con nuestros compañeros en núcleo, para ver bien qué pasó en nuestro movimiento y así formarnos nuestra opinión.

2) Criticar a los dirigentes que no anduvieron bien, para hacerles ver sus errores y evitar que se burocraticen.

3) Ser nosotros, quienes desde las bases, decidamos sobre nuestro movimiento y no que otros decidan por nosotros.

4) Luchar por la unidad de todos los agricultores de Misiones. Con quien no debemos unirnos es con los yanquis y los oligarcas.

5) Luchar por la democracia de nuestra organización, viendo de tomar las siguientes medidas:

Asamblea de delegados cada dos meses.

Asamblea general por zona cada tres meses.

Concentraciones cada cuatro o cinco meses como máximo en las rutas 11 y 14.

6) Decidir medidas de fuerza por:

Pago de yerba de los años 72 y 73, del tabaco y del tung.

Por \$ 139 por el kilo de té.

Jubilación inmediata.

Tierra para quienes la necesitan.

Créditos y viviendas.

NUESTRA CONSIGNA DEBE SER:

UNIDAD, ORGANIZACION Y LUCHA ¡ADELANTE!

TUNUYAN: RECUPERAR EL SINDICATO

Los trabajadores de los galpones atravesamos por una situación crítica.

Por una parte, en los galpones no se cumple con las leyes, a pesar de lo cual a los trabajadores nos hacen cumplir con todas.

Por otro lado, los que dirigen nuestro sindicato, en lugar de defendernos, se dedican a esquilmarlos con el descuento sindical de \$ 14.000, sea cual sea el tiempo que trabajemos en el galpón.

Por ello los trabajadores debemos organizarnos en cada galpón, eligiendo nuestros delegados y conformando comisiones internas; y entre todas ellas constituir el Sindicato de Tunuyán, para luchar por:

1) Que se nos paguen las horas extras con el 50% y los domingos con el 100 por ciento.

2) Que se nos pague el salario familiar.

3) Que se nos respeten las categorías de

acuerdo al trabajo realizado.

4) Que se cumpla con las leyes para los menores, que deben trabajar 6 horas y cobrar por 8 horas.

5) Que se haga el descuento sindical, de acuerdo al tiempo trabajado, y no como ahora, que se nos descuenta como si hubiéramos trabajado todo el año.

6) Que el sindicato ponga micros que recorran los barrios y galpones en horarios de entrada y de salida.

7) Que las autoridades del sindicato sean democráticamente elegidas. El llamado a elecciones debe hacerse con 30 días de anticipación y públicamente para que todos nos enteremos pues las elecciones realizadas en los últimos días han sido un fraude. Nadie se enteró de ellas, y por lo tanto, la única lista que se presentó fue encabezada por Naranjo, a quien todos conocemos por su inoperancia para defender a los trabajadores.

Precios compensatorios

Expropiar a los pulpos en la comercialización: perjudican al productor.

En estos días, ha vuelto a ser noticia la movilización de campesinos en diversas regiones del país. En la mayoría de los casos se piden precios compensatorios para sus productos y un sistema de créditos especiales para el campesinado más necesitado.

En el Litoral, los productores de citrus han reaccionado en virtud de una situación insostenible y tremendamente injusta. Al productor se le paga \$ 30 m/n. el kilo de mandarinas y \$ 40 m/n. el de naranjas, mientras en los centros de consumo se paga, por lo menos, 10 veces más que esos precios.

El viernes 12 de setiembre, una columna de más de 6 kms. de extensión, reunía a los chacareros fruticultores del Valle del Río Negro. Se demandó el cumplimiento de una resolución nacional que establece que al productor se le debe pagar \$ 150 m/n. por kilo de fruta fresca y \$ 85 m/n. por el kilo de fruta para la industria. Para dar una idea de la gravedad de la situación que enfrentan los chacareros, principalmente pobres y medios, basta recordar que de la entrega de febrero y marzo, sólo alcanzaron a recibir del 10 al 15 % del pago total, habiendo pasado ya más de seis meses sin recibir un solo peso más. Los comerciantes e industriales, no sólo se han beneficiado con el juego financiero que realizaron en ese período con el dinero de los chacareros, sino que en el caso de aplicarse la resolución recurrirán, como siempre, a la clasificación que ellos determinen, con lo cual regularán su deuda con los chacareros, a su entera voluntad.

Podríamos enumerar problemas del mismo tipo en los contratistas de viñas pobres y medios de San Juan y Mendoza; en los tabacaleros de Corrientes, los cañeros independientes de Tucumán, y también en la inmensa mayoría de los productores de la zona cerealera, que son campesinos pobres y medios.

Hasta el día de hoy, el gobierno nacional no ha tomado medidas efectivas que permitan resolver la angustiosa situación de quienes

necesitan urgentemente de esos precios compensatorios para poder subsistir.

Las organizaciones representativas con que cuenta el campesinado pobre y medio, no han vertebrado planes de lucha en mucho tiempo. Sus direcciones, más que en la defensa incondicional de los intereses campesinos, particularmente con la gestión del ministro Gelbard, se muestran interesadas en respetar sus compromisos con la política oficial. Pero, los resultados de la llamada "Política Concertada con el Agro" son comparables con los resultados del llamado "Pacto Social" que se trata de imponer, a través de los jerarcas sindicales, a todos los asalariados del país. Los campesinos, al igual que los obreros, están en lucha y han de rebalsar cualquier dique de contención que se les pretenda colocar en su camino, como lo han demostrado muy bien los mecánicos del SMATA-Córdoba, y los agricultores del Movimiento Agrario Misionero.

Como medidas inmediatas hay que exigir la expropiación de todos los pulpos intermediarios de la comercialización de los productos del agro. Con esta medida, no sólo se conseguirá que los productores reciban precios verdaderamente compensatorios, sino intermediación parasitaria, sino también un notable abaratamiento de la canasta familiar.

Si se quieren lograr fondos necesarios para créditos, se debe afectar las ganancias de la oligarquía terrateniente. Y para saciar el hambre de tierra se debe expropiar los latifundios del imperialismo yanqui y sus socios del campo, como así también los de todos aquellos que impidan el desarrollo en cada región.

Mientras exista el latifundio y el imperialismo en la base de la economía argentina, los comunistas revolucionarios lucharemos junto a los campesinos pobres y medios por precios compensatorios que hagan posible remediar la angustiosa situación por la cual atraviesan, y por la tierra imprescindible para permitir su progreso como productor.

José Puca

China

Una escuela gigantesca

Con motivo de su reciente visita a la República Popular China, encabezando una delegación de nuestro Partido, NUEVA HORA ha entrevistado al camarada Guillermo Sánchez. Reproducimos los momentos más importantes de nuestra conversación.

—¿Qué significado tiene la actual campaña contra Lin Piao y Confucio?

—Es una continuación y profundización de la Gran Revolución Cultural Proletaria. Se dirige esencialmente al fortalecimiento de la dictadura del proletariado en las condiciones del cerco capitalista e imperialista, contra enemigos internos y externos.

La derrota de Lin Piao fue un gran triunfo de la línea proletaria que encabeza el Presidente Mao. Y ha permitido afianzar en las masas el camino de construcción socialista.

Lin Piao y Confucio

La actual es una batalla gigantesca entre el idealismo y el materialismo. Decenas de millones de personas protagonizan esta lucha política que, como toda lucha política, se libra en el marco de la lucha de clases, de la producción y de la experimentación científica. El avance de la conciencia no se produce por un "doctrinamiento", sino en la propia actividad diaria, donde se expresa la pugna entre los dos caminos: el capitalista y el socialista. Es la discusión de esa actividad entre los propios protagonistas, aplicando el marxismo-leninismo en el análisis, lo que permite discernir los caminos y dar la batalla contra los elementos que pretenden seguir el camino capitalista, fortaleciendo con la participación consciente del conjunto del camino socialista. Esta lucha permite desatar las inmensas energías de las masas, trabada por los resabios políticos e ideológicos de los sistemas de explotación, en particular el confucianismo.

—¿Cuál es la esencia del confucianismo?

—En la historia de China, Confucio fue un defensor consecuente del régimen esclavista, en los momentos en que en la sociedad china pugnaba por abrirse paso al feudalismo, régimen que implicó un progreso histórico en relación al esclavismo. Confucio, en aquel entonces, al igual que ahora Lin Piao, con concepciones tales como el "retorno a los ritos" y el "autodominio", pugnaba por restaurar el régimen esclavista. Lin Piao pretendía, a su vez, restaurar el capitalismo. Ambos enmascaraban su ideología del retorno con el "humanismo",

con la "benevolencia", etc., pretendiendo colocarse por encima de las clases sociales.

—¿Cómo se da la lucha contra el confucianismo?

—Aplicando rigurosamente el principio de vincular la teoría y la práctica, se van combatiendo esas ideas mostrando como las ideas, e incluso los sentimientos, se vinculan a determinadas posiciones de clase, que no existen en abstracto. Así, en concreto, se cuestionan todas las relaciones, que han sido producto de los distintos regímenes de explotación, como por ejemplo la incondicional subordinación de la mujer al hombre, el que unos nacen sabiendo y otros ignorando, etc.

Por ejemplo, se han dado grandes discusiones en las fábricas sobre si los obreros pueden llegar a saber y, por consiguiente, a gobernar. Y estas discusiones se resuelven en la práctica. Así, a partir de que había aprendices que aprendían más rápido que otros, lo que implica diferencias de inteligencia (que no necesariamente son naturales, sino que pueden ser producto de determinadas condiciones sociales), se sacaba el principio de que había quienes nacían inteligentes y quienes nacían ignorantes. Pero la práctica mostraba que, a pesar de las diferencias, todos aprendían.

Al tomar conciencia los obreros de lo que realmente pueden, a través de una práctica de lucha concreta, se desatan energías incalculables. Esto ha permitido extraordinarios logros en todos los planos a la revolución en China y también conquistas extraordinarias al proletariado y a las masas populares del país.

Toda discusión siempre se vincula a la vida concreta, incluso las de tipo histórico. Por ejemplo, cuando se analiza por qué los esclavistas pudieron pasar, e imponerse Confucio sobre los feudales se analizan las debilidades de éstos. Se concluye que hay que ser fuertes y batallar a fondo para evitar el "retorno", lo que se traduce luego en actitudes concretas frente a las ideas y a los seguidores del camino capitalista. Siempre la vieja sociedad se enmarca de diferentes formas para poder retornar, apoyándose en ideas y costumbres profundamente arraigadas en la gente, por lo que la lucha por el fortalecimiento de la dictadura del proletariado tiene que pasar necesariamente

por una lucha a fondo, y a partir de las relaciones concretas que se establecen en la sociedad, contra esas ideas y costumbres.

En el arte y en la producción

Esta es una gigantesca experiencia que lleva muchos años. Es parte de la lucha de líneas dentro del Partido e impulsada y dirigida por éste. No es una arbitrariedad del Partido, sino que es producto de una necesidad del desarrollo económico-social de China y de la humanidad, ya que la lucha de clases persiste, bajo distintas formas, y no va a desaparecer hasta que desaparezca del orbe el capitalismo y todos los elementos portadores del mismo. Es una lucha larga, con la participación de millones, y dirigida por el Partido.

En esta lucha, el proletariado chino ha conquistado la colina del arte, aprendiendo a partir de una práctica de masas sobre el estudio de las obras concretas, y viendo si ellas lo representan o no, si reflejan lo que están viviendo o no, etc. Esta es una lucha que continúa y se profundiza, ya que el arte constituye una de las formas más refinadas de expresión de las clases. También se discuten otros núcleos de preservación de las ideas enemigas, como los de las relaciones personales y de familia, lo que implica incluso nuevos parámetros para los sentimientos, donde priman los aspectos de clase, porque los sentimientos también son de clase.

Todo esto está revirtiendo en un fortalecimiento de la dictadura del proletariado, en un fortalecimiento del Partido y de la dirección de la clase obrera sobre el conjunto de la sociedad china.

—¿Cuáles son los resultados en el campo de la producción?

La liberación de las fuerzas de las masas que implica esta revolución, ha permitido también, extraordinarios logros materiales. Lo del viejo tonto que removió las montañas, hoy ya no es sólo una fábula. Hay millones de viejos tontos hasta en el último rincón de China, que llevan adelante tres luchas centrales: la lucha de clases, la lucha contra la naturaleza y la lucha contra los cielos. Por ejemplo, ya no se espera si llueve o no



llueve: se trae el agua si es necesario de cientos de kilómetros. No se depende de los técnicos, sino que las masas aprenden haciendo a partir de derrotar las ideas que las traban. Todo esto, por supuesto, una vez derrotadas las relaciones sociales que constituían la traba fundamental bajo los regímenes de explotación.

El Partido y las masas

—¿Qué experiencias ha sacado la delegación?

—Se fortalece en nosotros la idea que las masas pueden hacerlo todo y que ellas no pueden ser sustituidas. Se fortalece la idea del Partido como agente acelerador de las transformaciones, imprescindible para que éstas se produzcan, pero teniendo en claro que son las masas las que van a hacerlas. Sin el Partido no puede haber revolución, pero sin las masas tampoco; la línea política e ideológica es la que lo decide todo.

La experiencia de la Revolución China confirma todas las tesis fundamentales del marxismo-leninismo respecto de la lucha de clases, del papel del Estado, del papel del Partido, de las masas y de las ideas, de la naturaleza del imperialismo y del socialimperialismo etc. La experiencia China nos reafirma en la tesis de que es necesario un partido marxista-leninista y un ejército para hacer la revolución. Que sin partido que dirija la clase obrera y las masas, y sin construir un ejército, no hay revolución. Y que ese ejército se construye en el proceso mismo de la lucha de clases, que no puede "inventarse". Por último, que la toma del poder por el proletariado y su dictadura es imprescindible, y condición básica necesaria y para poder avanzar en el camino del socialismo y el comunismo.

Esto es fundamental para nosotros, pues en nombre de las especificidades de la Revolución China se pretende negar las tesis esenciales del

marxismo-leninismo, que esta misma ratifica. Es cierto que cada revolución tiene sus particularidades, y los camaradas chinos son los primeros en enfatizarlo así, pero existen leyes generales que se deben respetar siempre.

También la experiencia china nos ratifica que una línea política correcta no proviene del cielo, o de "iluminados", sino del análisis; con las herramientas que nos provee el marxismo-leninismo (que es fundamentalmente producto del análisis de largos años de experiencia del movimiento obrero en todos los países del mundo), de las clases sociales y de la actitud política que frente a cada hecho político tienen esas clases en relación a los problemas esenciales de la clase obrera, del pueblo y de la Nación. Que el aprender de las masas es una actitud de principio, en un partido que se llame marxista-leninista, lo cual no significa postergarse ante las masas sino aprender de sus luchas.

—¿Cómo se manifiesta esa reafirmación del marxismo-leninismo de los camaradas chinos en la relación con los partidos de otros países?

—Las relaciones de Partido se establecen sobre un criterio de absoluta igualdad, fraternidad y camaradería. Así como en el plano estatal son celosos de no intervenir en los asuntos internos de ningún país, en el plano de las relaciones con los partidos hermanos son también cuidadosos de no inmiscuirse en sus asuntos internos.

Nosotros tenemos mucho que aprender de los camaradas chinos de su larga experiencia de lucha, que ha permitido enriquecer y desarrollar el marxismo-leninismo. Su actitud abierta y de respeto fraternal hacia nuestro partido y nuestro pueblo, facilitan esta tarea. También ellos quieren aprender de nosotros, pues como auténticos marxistas-leninistas no menosprecian ninguna experiencia por modesta que sea.

Brasil

LA CLASE OBRERA EN LUCHA

El siguiente es un artículo aparecido en el boletín "Noticiero Brasileiro", publicado por COSOPLA, en el mes de agosto.

Una ola de inquietud y descontento se extiende por el proletariado de San Pablo en los últimos tiempos. Innumerables luchas se vienen produciendo en las fábricas grandes y medianas de la capital y del interior, empezando a figurar en las páginas de los periódicos, a pesar de la severa censura.

En las acciones que se vienen generalizando, las reivindicaciones más sentidas de los obreros son la lucha contra el "Arrocho Salarial" (Compresión Salarial), por la reducción del costo de vida y por la mejora de las condiciones de trabajo y vivienda. La lucha contra el "Arrocho", se desarrolla permanentemente —aunque tenga su climax en los períodos de campaña salarial— y abarca los movimientos por un mayor reajuste, las demandas de anticipo salarial y la lucha por evitar el descuento del anticipo obtenido.

En 1973, solo en la capital del Estado, y a pesar de las leyes anti-huelga y la represión policial, se realizaron 13 paralizaciones de fábricas en el primer semestre. En los últimos meses del año fue aún mayor el número de huelgas declaradas.

Es en la lucha por anticipos salariales, que se extendió por todo el estado, que se dieron las manifestaciones más interesantes e ingeniosas. Según las condiciones concretas, los obreros recurrieron a formas de lucha diversificadas buscando no solo obtener resultados favorables, sino también mantener a salvo de las represalias a los compañeros que dirigían el movimiento.

En la "Gran San Pablo", que incluye la región del "ABC" (ciudades de Santo André, S. Bernardo y San Caetano), se generalizaron las huelgas parciales por sección (los llamados "grupos de presión"), las operaciones "tortuga" (disminución del ritmo de trabajo), y las negativas colectivas a realizar horas extras. Formas originales de agitación fueron creadas por los obreros.

En cierta fábrica, por ejemplo, los propios trabajadores hicieron correr el rumor de que sería concedido un anticipo del 10%. Inmediatamente se creó un clima de agitación en torno a la idea. A continuación, los obreros empezaron a hacer presión, hasta que la exigencia fue atendida.

En otra gran empresa, los obreros fijaron en la pared un aviso sobre un aumento del 9%. En seguida recibieron de los patrones —temerosos de una paralización— la promesa de que dentro de un determinado plazo tendrían sus reivindicaciones atendidas. Como la promesa no fue cumplida, volvieron a colocar el aviso. La agitación se tornó mucho mayor y consiguieron el aumento.

Se sabe que, como resultado de las exigencias obreras, cerca de la mitad de las 9 mil fábricas metalúrgicas, mecánicas y de material eléctrico de la capital, ya concedió anticipos salariales, contrariando la política económica de la dictadura.

Algunas Asambleas Sindicales, y Directorías de Sindicatos y Federaciones también se están haciendo eco del descontento de los trabajadores y han empezado a denunciar los salarios miserables y a reclamar el derecho de reunión y asociación. La carestía y la escasez de alimentos fueron tema de un memorial al go-

bierno por parte de la Federación de los Metalúrgicos y de los trabajadores de la Industria del Caucho.

En la ciudad de San Pablo, los sindicatos exigieron de 25 a 30% de aumento salarial. La dictadura quería conceder apenas un 17,5%. A pesar de las maniobras de los burócratas y de dirigentes amarillos, y también de los porcentajes impuestos oficialmente, la clase obrera no aceptó estos índices de "Arrocho" y exigió mucho más. Llegando a reclamar hasta un 50%. Para formarse una idea del grado de movilización alcanzado por estas campañas salariales, basta decir que en las asambleas de los metalúrgicos han participado, como promedio, más de dos mil trabajadores.

En cuanto a los obreros de las grandes industrias del "ABC" tales como Volkswagen y Mercedes Benz, han realizado paros no solo contra la realización obligatoria de horas extras, sino también contra los despidos de compañeros. También fueron conseguidos importantes anticipos salariales. Esto favoreció la expansión del movimiento a todas las fábricas de automóviles de la región Los metalúrgicos de San Bernardo, a través de su sindicato, realizaron una campaña contra la realización permanente de horas extras, la que tuvo gran resonancia. También crece el movimiento para impedir el descuento de los anticipos salariales conseguidos. Esto indica que la lucha reivindicativa puede generalizarse y radicalizarse.

Varios sectores de trabajadores que, comúnmente tienen sus sueldos atrasados, realizaron firmes protestas contra tal hecho. Así lo hicieron obreros de la construcción civil y basureros de la ciudad de San Pablo. Sobre ellos cayó con violencia la intervención policial. A pesar de esto, los reclamantes no retrocedieron y los atrasos fueron resueltos inmediatamente. La represión también se hizo sentir sobre los obreros del "ABC" y de otras partes. Muchos de ellos, de la Willys Overlan, Volkswagen, Crysler y otras, fueron detenidos. Sus familias son sometidas al chantaje y al terror. La policía hizo desaparecer algunos de los presos. La dictadura considera que "lo que no hace la ley, deben hacer las balas". Esta lógica del régimen militar está enseñando a los obreros a levantarse, más unidos, contra el hambre y la opresión.

Esta es la tendencia que avanza. La acción de las masas trabajadoras se extiende y su unidad se fortalece. El proletariado paulista se organiza gradualmente en la resistencia contra la política de la dictadura. Y, en la medida en que expresan y exigen sus reivindicaciones más inmediatas, levantan también la bandera de la libertad.

La clase obrera de San Pablo está adquiriendo conciencia de sus derechos y de sus responsabilidades. Es el contingente numeroso del proletariado brasileño, contribuyendo con el 62% de la producción industrial del país. Su fuerza es colosal. Cuando su lucha asuma un carácter amplio y combativo de masas, la reacción tendrá que rendir cuentas de sus tropelías y de sus crímenes. ¡Y esto no tardará!

8 de Octubre

Asesinato del CHE



El 8 de octubre se cumplen siete años del día en que el CHE cayera asensiado por orden de la CIA.

Luchador antiimperialista y revolucionario consecuente, avizoró desde temprano las contradicciones que se oponían en la marcha al socialismo, denunciando —aunque confusamente— las consecuencias de la política del revisionismo soviético.

Fue luego traicionado y abandonado —como él mismo lo señaló en su "Diario" y muchos lo han "olvidado"— por los partidos, que se dicen comunistas de Argentina y de Bolivia. Hoy, los partidos revisionistas, utilizan su memoria, "olvidando" que justamente fue el CHE quien —en años difíciles

para el movimiento comunista internacional— rescató principios marxistas fundamentales, que fueron echados por la borda por esos mismos partidos.

Sus concepciones foquistas y sus ideas erróneas sobre el rol del partido del proletariado y sobre el papel de la clase obrera, impregnaron profundamente su lucha contra el reformismo.

A siete años de su muerte, cuando el imperialismo y sus socios preparan afanosamente la restauración oligárquica, recordamos al CHE redoblando nuestra lucha contra el imperialismo yanqui, enemigo principal de nuestra patria y de América Latina toda, por cuya liberación vivió y murió.

Paraguay

Las Ligas Agrarias del Paraguay han denunciado la intromisión de la CIA, tras la fachada del llamado "Cuerpo de Paz", que recorre precisamente las zonas donde el campesinado está en lucha. Líderes agrarios sindicaron a Gregory Adams y Donald Best, cumpliendo actividades destinadas a detectar la actividad de los dirigentes agrarios y la actitud del campesinado paraguayo. El espionaje se oculta detrás de un "Plan de Saneamiento Ambiental" financiado por la AID. El "Cuerpo de Paz" se ha concentrado en zonas donde las Ligas Agrarias se encuentran luchando por sus reivindicaciones y en protesta contra las medidas que favorecen a las compañías colonizadoras brasileras. En el Departamento de Alto Paraná, donde se construirá la represa de Itaipú, fueron expulsados de sus tierras, alrededor de 4.800 campesinos y algunas tribus de indios guayaquíes.

Viejos dirigentes comunistas, Antonio Maidana, Julio Rojas y Alfredo Alcorta, se encuentran enfermos debido a las condiciones en que se los somete en prisión desde hace 16 años, lo que los convierte en los presos políticos más antiguos de América Latina.

Bolivia

Se intensificaron en La Paz, Cochabamba y otras ciudades, luchas contra la dictadura de Banzer, acosada también por distintos sectores de las Fuerzas Armadas que preparan un recambio. El factor desencadenante fue la huelga de maestros, a la que la dictadura respondió clausurando el año escolar.

La Federación Sindical Minera, reconstituida a pesar de la oposición y la represión militar, declaró un paro de 24 horas; éste abarcó a más de 50.000 mineros diseminados en todo el país.

A su vez, los obreros fabriles de Cochabamba, cerca de 10.000 se unieron a la huelga de más de 15.000 trabajadores de La Paz. Los trabajadores se solidarizaron con la lucha de los maestros y levantaron sus propios e independientes objetivos de lucha, reclamando la plena vigencia de la Confederación Obrera (COB) y manifestando su oposición a la política entreguista del gobierno.

Mientras se agudiza la lucha entre sectores del gobierno y las Fuerzas Armadas, los campesinos y la clase obrera avanzan para conquistar nuevas posiciones, independientemente de las distintas fracciones burguesas que intentan instrumentarlos.

MIGUEL ENRIQUEZ

Ha sido asesinado Miguel Enriquez, secretario general del MIR chileno, por la sangrienta dictadura militar pro-yanqui.

Hace pocas semanas, la organización había rechazado la propuesta de la dictadura de cesar la resistencia y entregar las armas a cambio de obtener asilo para todos sus dirigentes y militantes presos.

La dictadura niega tener prisionero al dirigente mirista Bautista von Schouwen quien, se denuncia, ha sido sometido a terribles torturas; se presume que ya está muerto o se encuentre mutilado.

Rendimos homenaje a estos luchadores que, por el camino que ellos consideran justo, y junto a otros revolucionarios y patriotas chilenos, enfrentaron, enfrentan y seguirán enfrentando a la salvaje dictadura militar pro-yanqui.

Organizarse contra el terror proyanqui

La reivindicación democrática es, en la línea de nuestro Partido, una reivindicación que corresponde a la etapa de la revolución. Es un elemento programático para la alianza de las clases y capas sociales interesadas en la revolución democrático-popular, agraria, antiimperialista y antimonopolista.

El 3er. Congreso precisó, también, que un elemento distintivo, fundamental de la propuesta del proletariado para el frente único antiyanqui, es la democracia. El talón de Aquiles, en la trinchera antiyanqui, tanto de la gran burguesía nacional como del proyecto que responde al socialimperialismo soviético, es la democracia.

La experiencia vivida así lo demuestra. Señalemos, en ambos polos. Uno el del SMATA-Córdoba, la lucha de Propulsora, el desarrollo pujante de los cuerpos de delegados y la democracia de masas que se propaga por todo el país. En el otro polo está lo ocurrido en la Universidad de Buenos Aires.

Como enfrentar al terrorismo proyanqui.

Las "tres A" se cobran nuevas víctimas día tras día. Innumerable son los sentenciados en listas conocidas y muchos más formarán parte, con seguridad, de listas no conocidas. Esto es parte del plan hacia la restauración yanqui.

Cada clase responde a esta situación con su línea y de acuerdo a su proyecto.

Los sectores burgueses convocan a la pacificación, a la par que avanzan en la represión del movimiento popular. La reciente ley enviada por el Poder Ejecutivo y aprobada por el Congreso así lo demuestra. La bancada radical votó en contra, pero facilitó su tratamiento sobre tablas. Y, J. Mira, en nombre de la bancada del

Partido Comunista (revisionista) señaló que estaba contra el tratamiento sobre tablas pues era un tema que debía ser bien estudiado, pero precisó "...sin embargo, anticipo que acataremos la decisión de mayoría de esta Cámara".

Ya señaló Lenin, en alguna oportunidad que no hay que permitir que los horrores de la guerra destruyan el propio pensamiento. La clase obrera, los campesinos y el pueblo, no tienen vocación de muerte; pero si tienen la más férrea voluntad de combate por impedir otro '55. Y tienen experiencia.

A nuestra discrepancia, de principio, con el terrorismo como camino revolucionario, se añade la motivada por el hecho de que se lo instrumente para aventuras golpistas, "peruanistas".

No compartimos, de manera alguna, la caracterización de fascista que se hace del sector del gobierno que lideran la Sra. de Perón y López Rega. Esta caracterización responde a una teoría más general que dice que el fascismo, en nuestros días y en los países dependientes, sería la forma represiva que adoptan las burguesías contra el movimien-

to de Allende, en Chile, cuando reprimió en Concepción y a los cordones industriales?

¿No será acaso que quienes alientan estas teorizaciones, que tienen un apropiado caldo de cultivo en la pequeña burguesía más que la democracia les interesa la supeditación al socialimperialismo soviético?

Esta caracterización de "fascismo" olvida al VII Congreso de la Internacional Comunista, que, acertadamente, lo definió como "la dictadura terrorista, abierta de los elementos más reaccionarios, más chovinistas y más imperialistas del capital financiero". Pero no se trata, solamente, de un error teórico. Hay algo más atrás de esa caracterización; ésta tiene un firme propósito político, que es el de aislar a la Sra. de Perón y avanzar en la conquista total del poder. ¿Porque acaso, es Gelbard cabeza del sector democrático y popular del gobierno?

Aunque ahora parece, según un comentario de "Pravda", de Moscú, aparecido estos últimos días, que se ha cambiado la táctica. Quizás ante el contraataque yanqui, o por alguna otra razón, se trataría ahora de rodear a la señora de Perón, aislar a los yanquis y, posteriormente, avanzar. Cuando señalamos que, más allá de algunas incrustaciones ideológicas, el proyecto de la señora de Perón y López Rega no es fascista, es porque lo ubicamos en la trinchera antiyanqui. Pero combatimos, y a fondo, el carácter autoritario, represivo y corporativo de este proyecto. Remarcamos que es un camino reformista, que pretende maniar el ímpetu revolucionario de las masas. Y que, por sus concesiones, es un camino de derrota frente a los yanquis.

Combatir a fondo por la democracia. Nuestra propuesta.

El combate contra las ban-

das proyanquis, por la defensa de la más amplia democracia para las masas, contra la reciente Ley y toda la legislación represiva, es una tarea ineludible en esta hora. Y debe ser parte del programa político de las masas, de sus cuerpos de delegados y de todas las organizaciones representativas.

Estos puntos constituyen la base para una GRAN CAMPAÑA POLITICA. El proletariado revolucionario y su Partido deben acudir y ser el motor de esta CAMPAÑA, en el camino de construcción del auténtico Frente Único Antiyanqui.

El pueblo y sus organizaciones, además de exigir al gobierno la investigación y el castigo de los responsables de los atentados proyanquis, deben avanzar en su propia defensa, encontrando los caminos más adecuados para desbaratar el accionar de las "tres A", descubriendo y denunciando a sus integrantes.

La multitudinaria respuesta del pueblo cordobés ante los asesinatos de Curutchet y Atilio López, la denuncia y el paro de la Asociación Argentina de Actores, la resistencia de los familiares de Silvio Frondizi, y el anunciado paro de los obreros de Motores Diesel de Córdoba señalan un rumbo correcto.

Al encarar la ofensiva y el desarrollo de una amplia política de Frente Único, social y político, el Partido debe siempre mantener su independencia. Esta no se logra con la defensiva y la especulación doctrinaria. La lucha democrática debe servir para avanzar en el camino revolucionario, impidiendo otro '55. Y no para colocarse a la cola de un frente opositor o a la de una agitación aventurera y golpista.

Así, al frente y con nuestra línea, cumpliremos con nuestra responsabilidad y superaremos nuestras insuficiencias.

Ramiro Fuertes

Urge Tomar Medidas

En la madrugada del viernes 4 de octubre fue totalmente incendiado el estudio del Dr. Jaime César Lipovetzky, en la calle Paraná 326, 6º piso, oficina 24. Se reitera así un vandálico hecho de claras connotaciones políticas, ya que el Dr. Lipovetzky es apoderado, en la Capital Federal, de la Comisión Directiva del SMATA Córdoba, abogado de la lista de oposición en la Unión Obreros y Empleados Municipales y dirigente del Comité de Solidaridad con la Lucha de los Pueblos Latinoamericanos (COSOLPLA). Este hecho y las reiteradas amenazas sobre otros profesionales como las efectuadas al Dr. Jorge R. Candelero, de reconocida actuación sindical en Mar del Plata, no pueden sino merecer el más firme repudio de todos los obreros y patriotas, alertando sobre la urgencia de organizar efectivas medidas para detener las acciones del terrorismo proyanqui.

Sólo el camino revolucionario de enfrentamiento a los yanquis, es de victoria; la convocatoria a la pacificación nos entrega atados de pies y manos a ellos el enemigo fundamental de nuestro pueblo y de la Nación. Ahí está fresco el ejemplo de Chile, que muestra que es un camino para el fracaso.

Pero hay más.

Mientras Jesús Mira decía esas palabras en el Parlamento, el socialimperialismo soviético continuaba alentando al terrorismo pequeñoburgués.

to popular

Podemos preguntar a quienes alientan estas teorizaciones: ¿Sadat es más fascista que Nasser? ¿Y acaso ambos no fueron igualmente represivos, aunque hayan cambiado los inquilinos de las cárceles egipcias? ¿Es fascista el gobierno peruano que reprime huelgas y movilizaciones campesinas y que pretende el consenso popular, pero que no promueve la participación protagónica y democrática de las masas en el ejercicio real del poder? Y vamos más lejos, sin temor: ¿fue fascista el gobier-

Avanzar en la unidad desde abajo

En su última reunión, el Consejo Directivo de CTERA, coherente con su política desmovilizadora de los docentes, resolvió no tomar ninguna medida de lucha para exigir el cumplimiento de las postergadas reivindicaciones por las que los docentes vienen luchando desde el inicio del año. Se desentienden también de la solidaridad con aquellos gremios docentes que, desoyendo sus consejos, se lanzaron a la lucha para seguir el ejemplo de quienes, como en Santa Cruz y La Rioja, obtuvieron lo que exigían.

¿Cuál es esta vez la excusa de los directivos de la CTERA, entre los que tiene influencia el PC revisionista? Si antes fue su trenza con Taiana-Gelbard la que los hizo entregar las luchas sin obtener siquiera una promesa de atención de los reclamos, hoy es la

situación creada por la ola de violencia terrorista y la sanción de la "Ley antisubversiva", uno de cuyos artículos amenaza con la cárcel a quienes instiguen a paros "ilegales".

La excusa de la existencia de la Ley es, además, mala y poco convincente, porque los trabajadores en general y también los docentes, saben cómo se combate por los derechos justos y contra las leyes injustas: con la lucha consecuente y con la democracia sindical.

Además, la presión de las masas docentes apunta a la lucha y no a la conciliación: esos son los mandatos que traen las delegaciones de Formosa FUSTE, numerosos distritos de Buenos Aires como Morón y Berazategui, y en Río Negro, donde los educadores provinciales cumplen una huelga

de diez días.

A todas estas luchas, que exigen el salario básico de 2.000.000 pesos y la jubilación del 82% y a los 25 años de trabajo, se agregan otras por razones más específicas de cada lugar. Tal el caso de la provincia de Buenos Aires, donde el decreto 3032/74 autoriza al Ministerio de Educación a nombrar a los suplentes por 30 días luego de los cuales los puede renovar o remover.

Para enfrentar esta disposición, el día 18 de setiembre, el segundo del paro nacional de 48 horas, se realizó una concentración en la Plaza Moreno de La Plata, tal como lo anunciamos en NUEVA HORA N° 150. Convocados por los distritos de Morón, General Sarmiento, Berazategui, Almirante Brown, ADU, APPASE, ANDI y otros, 1.300 docentes se encolim-

naron desde allí hasta el Ministerio de Educación. CTERA debió resignarse a acompañar la marcha. Los docentes fueron recibidos por el ministro Barnar.

Este hecho y muchos otros no hacen más que avalar la necesidad de profundizar la lucha docente, extenderla a otros sectores (en muchos lugares fue evidente la solidaridad obrera y de comerciantes y pobladores de la zona, además de la de los padres) y coordinarla. En este marco, es imprescindible fortalecer los cuerpos de delegados y avanzar en la unidad por abajo, y en la coordinación de cuerpos de delegados que permita llegar a organizaciones provinciales únicas y a garantizar una dirección de CTERA que responda a las auténticas necesidades de los trabajadores de la educación.